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 Exceptionnellement, ce numéro du bulletin municipal vous est distribué dans votre boîte aux lettres.
 Vous y retrouverez le bilan de mi-mandat, permettant ainsi à chaque Farlédois de prendre connaissance

 de l'avancement du projet communal.

 Dès le prochain numéro du mois d'avril et conformément à nos engagements environnementaux, 
les magazines suivants seront disponibles au format numérique sur nos plateformes de diffusion et dans les accueils 
des services municipaux (Hôtel de ville, CCAS, médiathèque, Police municipale).

Bilan de mi-mandat

DU MAIRE
L'édito

Farlédoises, Farlédois,
mes chers concitoyens,

A près les vœux de début d'année, vient le temps d'évoquer 
brièvement nos avancées sur les grands projets 2024. Dans ce 
numéro, nous y consacrons quatre pages, présentant le bilan 
de mi-mandat, selon notre format habituel de questions-ré-
ponses. Ces thèmes sont les piliers de la dynamique qui guide 

nos actions depuis trois ans.

Parmi ceux-là, l'environnement demeure au cœur de notre démarche, avec en 
tête d'affiche l'abandon du projet d'écoquartier de 500 logements au profit 
d'un espace vert agricole, ludique et sportif, désormais nommé la Zone na-
ture. Notre engagement pour l'environnement se traduit également par une 
démarche quotidienne de transition écologique, ainsi, vous le verrez au cours 
de ces pages, nos services ont repensé la politique de végétalisation de nos 
espaces verts dans une démarche plus responsable. 

Après une parenthèse consécutive à la crise économique, le projet de nouvelle 
Centralité est relancé avec la signature en janvier du compromis de vente pour 
le terrain nécessaire à sa réalisation. Les travaux reprendront dès septembre.
Un autre chantier d'importance est celui du nouveau groupe scolaire, dont la 
première pierre vient d'être posée en présence de nombreuses personnalités, 
acteurs impliqués dans cette réalisation. Cet événement symbolique souligne 
le soutien des autorités locales à notre politique de modernisation des ser-
vices publics. Car l'éducation de nos enfants mérite d'être dispensée dans les 
meilleures conditions, avec des équipements fonctionnels et un cadre adapté. 

Autour de ce groupe scolaire, la circulation et le stationnement connaîtront des 
aménagements en conséquence, diluant des problématiques très anciennes.
L'essor des nouvelles technologies n'épargne aucun domaine, des écoles aux 
services municipaux. Les efforts de nos agents, déployés depuis plusieurs an-
nées, sont récompensés par le comité national des Villes Internet, qui nous a 
décerné le label, nous gratifiant de trois arobases accompagné de la mention 
« Éducatif numérique », saluant ainsi notre engagement pour un Internet local 
au service de tous.
Alors que nous faisons le bilan de nos réalisations et de nos projets en cours, 
nous nous tournons également avec enthousiasme vers l'avenir. Avec l'arrivée 
imminente du printemps, nous sommes animés par un sentiment renouvelé 
d'espoir et de vitalité. Le printemps apporte avec lui une promesse de nou-
veaux départs, de croissance et de renouveau. C'est avec cet esprit dynamique 
que nous aborderons les défis à venir et que nous continuerons à progresser 
ensemble.

Yves Palmieri
Maire de La Farlède

1er vice-président de la Communauté de 
communes de la Vallée du Gapeau 
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Rentrée scolaire
2024-20252024-2025
Depuis le mardi 9 janvier, les fiches de pré-
inscriptions scolaires sont disponibles. 

 Pour les enfants nés en 2021 : 
entrée en PS (Maternelle) 

 Pour les enfants nés en 2018 : 
entrée en CP

Modalités d'inscription
>> Les dossiers complets sont à renvoyer sur 
l'adresse mail : alsh@lafarlede.fr ou à déposer 
dans la boite aux lettres de l'Accueil de loisirs/
Direction des affaires scolaires :
2 avenue du Coudon, 83210 La Farlède.

 
Pour tout renseignement, 
contactez le Pôle Éducation-Enfance-Jeunesse :
04 94 31 53 61 - 06 13 48 24 41.

Comment faire ?
Rendez-vous sur 
lafarlede.fr
Rubrique Ma famille/
Enfance/Les écoles

   •••••••••  Pré-inscriptions •••••••••
•  PÔLE  •

éducation • e n fa n ce • jeuness
e

Numéros utiles
 Accueil de la mairie : 04 94 27 85 85 
 Service État civil et élections : 04 94 27 85 86
 Service financier : 04 94 27 85 71
 Service urbanisme : 04 94 27 85 87 
 Pôle Éducation, enfance, jeunesse : 04 94 31 53 61
 Centre communal d’action sociale : 04 94 27 85 84
 Centre technique municipal : 04 94 27 85 88
 Service culture & patrimoine - Médiathèque Eurêka : 

04 94 20 77 30

 Service Vie locale (associations et festivités) :
 04 94 27 85 83

 Service Environnement et Développement durable : 
04 94 27 85 83

 Service des sports : 06 22 40 60 21 - 06 14 95 01 48
 Service communication : 04 94 33 05 55

 Police : 17   Urgence : 112
 Police municipale : 04 94 27 85 90
 Gendarmerie : 04 94 28 90 16

 Pharmacies de garde (0.34€ / min. facturé par France Tele-
com) : 3237

 Dentiste de garde : 0 892 566 766

 Communauté de communes de la Vallée du Gapeau : 
04 94 33 78 84

 Déchetteries : 
• La Farlède : 04 83 42 19 38 • Solliès-Pont : 04 94 35 14 28

 Encombrants et déchets verts : 04 94 27 87 31

 Pour toutes démarches, demandes ou formalités ad-
ministratives, la saisine numérique est à la disposition 
des usagers :

 http://www.lafarlede.fr/contact

En téléchargement 
gratuit

sur iphone & android

Téléchargez l'appli mobile

l'appli mobile!

ÉDITO DU MAIRE
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La zone nature illustre parfaitement ce nouveau cap. La pose de la première pierre du groupe scolaire, le 
21 février dernier, ainsi que la relance du projet de Centralité sont, eux aussi, autant de marqueurs forts, 
symboles de la dynamique enclenchée. En 18 questions, l'édile évoque sans détour et avec enthousiasme 
ces dossiers, et bien d'autres, et leur avancement.

Lors du conseil municipal électif du 10 mars 2021, le maire Yves Palmieri, nouvellement élu, posait les bases d'une vision 
résolument tournée vers l'avenir, mettant dès lors en avant une politique des plus ambitieuses en matière d'environnement, 
de sécurité et d'éducation. Aujourd'hui se concrétisent en grand les projets et engagements pris alors. De nombreux 
chantiers ont été entrepris avec la mise en œuvre d'actions marquant l'amorce de la transition écologique annoncée.             

Le point en 18 questions avec Monsieur le Maire

L'environnement Le groupe scolaire
1 •  L’environnement est-il toujours 
au cœur de votre action ? 

Yves Palmieri : Plus que jamais et sous tous ses 
aspects. Nous le savons tous, des épisodes clima-
tiques extrêmes vont se produire un peu partout 
(fortes pluies, sécheresse intense) et il convient 
dès à présent d’investir dans ce domaine-là. Nous 
faisons des efforts énergétiques inédits sur la 
commune en réduisant la température dans les 
bâtiments communaux, en renforçant l’isolation, 
en créant des surfaces de photovoltaïques qui, 
demain, seront à même de garantir l’autonomie 
énergétique de la commune. 

2 • Dans cette même démarche, vous 
avez requalifié des espaces pour les 
rendre plus vertueux... 

Y.P. : Oui, le parking Laetitia devenu « Claude-Lé-
pine » a été désimperméabilisé et végétalisé avec 
pas moins de 5 000 arbustes. Celui des Mauniers 
créé de toutes pièces est lui-aussi « vertueux », de 
même que celui de 100 places qui verra le jour 
au nouveau groupe scolaire et celui de 40 places 
de la Centralité. Agir pour l’environnement, c’est 
aussi préserver les parcelles perméables. Le 
plus bel exemple reste notre renoncement à la 
construction de 500 logements dans l’écoquartier 
des Peyrons pour en faire une zone nature. 

3 • Quelle ville souhaitez-vous 
transmettre aux générations 
futures ? 

Y.P. : Limiter les îlots de chaleur en amenant la 
végétation dans le centre-ville reste un élément 
essentiel dans la lutte contre les fortes chaleurs. 
Nous poursuivrons la démarche entamée il y a 
plusieurs années déjà. La ville que nous allons 
transmettre à nos enfants se doit d’être vertueuse. 
Les jeunes générations sont très sensibles à l’en-
vironnement, à l’image du conseil municipal des 
enfants qui s’investit dans ce domaine.  
Notre action a d’ailleurs été reconnue : 3 fleurs au 
concours des « Villes et villages fleuris », le label 
''Villes et villages où il fait bon vivre'' - La Farlède 
est d'ailleurs première au classement des villes et 
villages de moins de 10 000 habitants où il fait 
bon vivre dans le Var-, et nous nous inscrivons 
dans le label APIcité® avec une abeille arrivée 
tout récemment.  

7 •  L’école est-elle toujours une des 
priorités de votre mandature ? 

Y.P. : Sans aucun doute, les actes ont d’ailleurs pris 
le relais des paroles et sont sans précédent sur la 
commune. La pose officielle de la première pierre 
s'est faite ces jours-ci. La construction de ce nouveau 
groupe scolaire répond vraiment à notre volonté 
d'améliorer le cadre de vie et les possibilités édu-
catives de la commune. Le projet a été co-construit 
avec les représentants des parents d’élèves, ceux de 
l’éducation nationale et bien sûr avec le personnel 
municipal.

8 • Qu’adviendra-t-il de l’école 
Gensollen ? 

Y.P. : Avec ce chantier colossal (plus de 10 millions 
d’euros), nous nous sommes efforcés de résoudre 
tous les problèmes historiques de ce groupe sco-
laire : la circulation, la sécurité piétonnière, le sta-
tionnement, la vétusté et le manque de résilience 
des bâtiments subsistants. Quand les travaux seront 
achevés, en mars 2025 si tout va bien, l'équipe 
enseignante et les élèves de la maternelle Marius-
Gensollen pourront emménager dans les nouveaux 
locaux et nous détruirons avec un pincement au 
cœur cette ancienne école pour réaliser un parking 
de 100 places. C’est tout un quartier qui va s’en trou-
ver métamorphosé. 

9 •  Les nouvelles technologies
y auront-elles leur place ? 
Y.P. : Bien sûr, il est capital que nos enfants, les diri-
geants et acteurs du monde de demain, puissent 
bénéficier des installations les plus performantes, 
les mieux adaptées à leur scolarité et les plus 
responsables au point de vue environnemental. 
L’équipement informatique sera, comme dans 
les autres écoles, à la hauteur des besoins et des 
enjeux. D’ailleurs, nous venons de recevoir une 
autre distinction, le label des Villes Internet avec 
3 @, destiné à valoriser les villes et villages promo-
teurs de l’Internet citoyen, qui reflète nos efforts 
en la matière avec une commune fibrée, des équi-
pements informatiques complets dans nos écoles, 
une application performante pour les citoyens et 
la numérisation de la communication municipale 
(par exemple le bulletin municipal) qui a large-
ment diminué la consommation de papier. 

La Zone nature

4 • Peut-on dire que la zone nature 
est le symbole de votre politique 
écologique ? 

Y.P. : Oui, refuser 500 logements pour une zone 
verte, agricole et ludique est un geste fort pour 
le présent et l’avenir. Les 17 ha vont devenir un 
espace nature préservé et ouvert à tous. Il offre un 
cône paysager magnifique sur le Coudon, cette 
sentinelle de 700 mètres de hauteur qui veille 
sur nous. 7,5 ha sont consacrés aux activités agri-
coles et mis à disposition de jeunes entrepreneurs 
(apiculteur, maraîcher, horticulteur, arboriculteur) 
dont la production est vendue au niveau local. Ce 
projet a été distingué par une 2e place au Grand 
Prix des Maires BFM/ RMC INFOS 2023.

5 •  Quelles sont les activités qu'y 
trouvera le public ? 

Y.P. : Un peu à l’image du Plan de La Garde, le reste 
de l’espace aura pour vocation l’activité physique, 
la promenade et les rencontres intergénération-
nelles. On peut citer la présence d’un pump track- 
il s'agit d'une piste en boucle avec bosses pour les 
VTT ou les BMX-, d’un accrobranche, d’une zone 
de pique-nique… Un tronçon pédestre partira du 
complexe sportif pour rejoindre plus haut notre 
site d'oliviers centenaires. 

6 • Comment finance-t-on un tel 
projet ? 

Y.P. : Le coût est évidemment élevé. Il faudra comp-
ter avec un total d’environ 3 millions d’euros, ce qui 
comprend les acquisitions foncières et les aména-
gements. La Région, présidée par Renaud Muselier, 
est un partenaire privilégié avec 950 000 € dans le 
cadre du dispositif “Nos territoires d’abord” suivi 
par François de Canson. Jean-Louis Masson, le pré-
sident du Conseil départemental est venu sur place, 
on peut espérer son soutien au vu du dynamisme 
démontré par le Département concernant l’aide aux 
communes depuis son arrivée. Le nouveau préfet, 
Philippe Mahé, que j’ai rencontré il y a peu, m’a 
assuré d’une aide de l’État pour nos projets. Et il 
n’est pas impossible que la zone gagne des espaces 
supplémentaires d’ici quelques années. 

Un nouveau cap dynamiue

©H.A. Architectes
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10 •  Quid des finances ? 

Y.P. : La situation financière de la commune est saine, et ce malgré cette période d’inves-
tissements sans précédent que nous menons pour l'avenir de nos concitoyens. Cette 
bonne santé est due à une gestion et un fonctionnement rigoureux. Notre fiscalité 
demeure en outre moins élevée que les communes alentour. En effet, nous avons fait le 
choix de ne pas peser sur le pouvoir d'achat de nos administrés, tout en leur offrant un 
cadre de vie agréable et attractif. 
Enfin, pour mener nos grands projets nous avons recours à l'emprunt de façon modérée, 
et nous conduisons une politique très proactive en matière de recherche de subven-
tions. L’expertise administrative comme l’investissement politique sont essentiels pour 
la réalisation de cette ambition. Nous avons sollicité tous les partenaires possibles... 

Finances

yves palmieri
maire de la farlède
1er vice-président de

la Communauté de communes
de la Vallée du Gapeau

BILAN DE MI-MANDATBILAN DE MI-MANDAT
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Le point en 18 questions
avec Monsieur le Maire

Un nouveau cap dynamiue

 Sécurité
14 •  Une attention particulière est 
accordée à la sécurité, pourquoi ?

Y.P. : La sécurité est, à juste titre, l’une des préoc-
cupations les plus sensibles chez nos concitoyens. 
Chacun aspire à une vie tranquille et heureuse. La 
gendarmerie fait un travail formidable. Notre rôle, 
en tant que commune, est de l’aider au mieux, dans 
la prévention, mais également dans le déroulé de 
ses enquêtes. Ainsi en 3 ans, les moyens humains 
de notre police municipale sont passés de 7 à 10. La 
collaboration entre les deux entités est exemplaire.  
Dans ce maillage nous avons également nos 
référents de quartiers. Acteurs indispensables 
de la cohésion locale, ils nous font remonter 
les informations et peuvent jouer un rôle en 
signalant, si besoin, les comportements suspects. 

15 •  La sécurité c’est aussi la 
vidéoprotection, où en est-on sur le 
sujet ? 

Y.P. : Les patrouilles permanentes sont de nature 
à rassurer la population tout en étant un moyen 
efficace de dissuasion. Des contrôles de vitesse, 
partout où cela est nécessaire, sont réalisés grâce 
à des jumelles laser partagées avec Solliès-Tou-
cas.Une vidéoprotection accrue complète le 
dispositif. J’avais annoncé 77 caméras en 2026, 
nous en aurons 100, grâce à la CCVG qui nous 
accompagne financièrement, contre seulement 
10 en 2021 ! Outre la surveillance des personnes 
et des biens, elles traquent les dépôts sauvages. 

16 •  Et pour compléter le dispositif 
l’an dernier, la Ville s’est dotée 
d'une application et de sa fonction 
Allô mairie...  
Y.P. : Oui, cet outil je l’ai voulu car il permet à chaque 
citoyen de jouer un rôle mais surtout d’obtenir 
une réponse systématique des services ; c’était 
un point important à améliorer. Pas moins de 800 
signalements ont été faits en 2023 sur le numéro 

  et notre nouvelle application enre-
gistre déjà 1 500 téléchargements. Je sais pouvoir 
compter sur Les Farlédois. La sécurité, c’est bien 
sûr aussi nos sapeurs-pompiers qui interviennent 
avec une rapidité et une efficacité redoutable. Nous 
l’avons vu avec l’incendie de la maison paroissiale 
dans un secteur résidentiel, très vite circonscrit. 

le centre-ville poursuit sa transformation 
11 •  La reprise du chantier du projet 
de Centralité est annoncée pour 
bientôt. 

Y.P. : En effet, les travaux vont reprendre après 
une interruption conséquente liée à l’inflation. 
Le compromis de vente des parcelles a été signé 
en janvier permettant aux opérateurs de lancer la 
construction du bâti. Le chantier, vous le connais-
sez, prévoit l'édification de 30 logements dont 
15 à vocation sociale, des halles alimentaires, un 
restaurant Rooftop, c'est à dire un toit terrasse 
aménagé, idéal pour admirer la ville en sirotant un 
verre avec une vue plongeante – à cela s'ajoute un 
rez-de-chaussée de services à vocation médicale de 
600 m2, du stationnement public à l’arrière et bien 
sûr une nouvelle grande place publique arborée. 
À ce propos, M. Hugou, patron d’Intermarché La 
Farlède, va investir dans cette cellule commerciale. 
(Ndlr Lire par ailleurs P9) .

l'appli
mobileFutur centre de tri 

13 •  On annonce l’installation d’un 
centre de tri des déchets dans la 
zone industrielle ? 

Y.P. : Le SITTOMAT (Transport et traitement des 
ordures ménagères), dont notre Communauté de 
communes est membre, va installer un centre de tri 
dernière génération, dans notre zone industrielle. 
La parcelle choisie est une friche industrielle très 
ancienne située à la limite du territoire gardéen. 
Que chacun se rassure, il ne s’agit pas d’un 

incinérateur, pas de fumée, pas d’odeur, mais 
simplement d’un centre de tri. Il sera géré en régie 
par le SITTOMAT dans le but de mieux maîtriser du 
point de vue financier et logistique le devenir de 
nos collectes. 
Le terrain sera largement végétalisé et donc pour 
cela désimperméabilisé en conséquence et les toi-
tures recouvertes de panneaux photovoltaïques. 
L’avenue Alphonse-Lavallée qui longe l’A57 au sud 
et conduit au futur centre de tri, se verra requalifiée 
par la CCVG, avec notamment la création d’un che-
minement doux pour les piétons et les cyclistes. 

Pour finir, près de 50 emplois découleront de 
cette création. 

12 •  De quelle manière le moulin de 
La Capelle va-t-il retrouver un second 
souffle ? 

Y.P. : Le moulin de La Capelle, patrimoine en très 
mauvais état, avait fait l’objet d’un projet de réno-
vation avant la pandémie. Le coût était évalué à 1,5 
million d’euros. Avec l’inflation, les estimations sont 
passées à 2,5 millions. Nous y avons renoncé car en 
parallèle, le groupe scolaire a lui aussi vu son coût 
exploser. L’association PHAR 83 recherchait du fon-
cier pour construire un établissement supplémen-

taire pour implanter l’Institut médico éducatif des 
Morières destiné à leurs activités de jour. Après une 
visite du moulin, le directeur s’est montré intéressé 
et nous avons conclu. Ainsi, les travaux de réamé-
nagement débuteront en mars pour environ un an. 
Le nouveau bâtiment disposera d’un salon de thé 
ouvert à la population, de salles d’évolution et de 
bureaux pour le personnel. Des échanges se met-
tront en place avec les écoles, le collège et le centre 
de loisirs. Un beau projet parfaitement intégré à 
notre politique communale puisqu’il sera labelisé 
“Bâtiment durable méditerranéen” au niveau Or ! 

Une diection
assumée

17 •  L’intégration à la métropole 
est-elle toujours à l’ordre du jour ?

Y.P. : Les élus communautaires ont émis le sou-
hait il y a quelques années d’intégrer Toulon 
Provence Méditerranée, parmi lesquels des 
anciens maires. Les diverses études qui ont 
été menées dans cette perspective posent un 
certain nombre de questions. D’abord finan-
cière, La Farlède, déjà la plus grande contri-
butrice en termes de fiscalité des entreprises 
à la Communauté de communes de la Vallée 
du Gapeau, s’y retrouverait-elle de ce point de 
vue-là ? Ensuite, celle de la maîtrise de l’urba-
nisme, nous souhaitons conserver notre auto-
nomie de décision et ne pas subir de pressions 
extérieures. Qui mieux que nous, -j’entends 
par là les Farlédois- sommes légitimes pour 
gérer notre propre environnement ? Enfin, 
la représentation de la commune au conseil 
métropolitain serait pour une commune de 
notre taille quasi insignifiante avec un seul élu 
sur plus de 80, alors qu’elle est substantielle 
au sein de la CCVG (8 pour 31). Autant d’incer-
titudes qui, pour l’heure, nous poussent à nous 
satisfaire de la carte actuelle des intercommu-
nalités, ce qui ne signifie pas qu’il ne faut pas 
travailler à développer certaines passerelles 
avec les intercommunalités voisines dans le 
cadre d’un conventionnement. J’estime donc 
que La Farlède doit poursuivre son chemin 
avec ses voisines de la CCVG. 

18 •  Vous affichez la ferme 
volonté de conserver une maîtrise 
renforcée de l’urbanisme ?

Y.P. : La maîtrise de son urbanisme et de l’amé-
nagement de son territoire est, d’une certaine 
manière, le mur porteur de la gestion commu-
nale. C’est sur lui que reposent la qualité de vie 
de la population, le fonctionnement quotidien 
et la construction de l’avenir. Le besoin en loge-
ment est évident, mais pas à n’importe quel 
prix. Construire pour construire n’a aucun inté-
rêt. La construction doit être étroitement liée à 
l’intégration au sein de l’habitat existant et au 
sein du paysage. L’abandon du projet d’écoquar-
tier pour celui de la Zone nature souligne ma 
volonté de préserver l’harmonie sur notre terri-
toire. Les constructions nouvelles, comme celles 
de la Guibaude décidées à la fin du dernier 
mandat, seront toujours accompagnées d’un 
verdissement à même de garantir un cadre de 
vie apaisé et une plus-value esthétique du pay-
sage urbain mais aussi d’une grande vigilance 
concernant les attributions que je souhaite 
maintenir massivement en faveur des locaux. 

Bilan de mi-mandatBilan de mi-mandat BILAN DE MI-MANDATBILAN DE MI-MANDAT

l'appli mobile

  la ville !
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J
our emblématique, chargé d'émotions et de promesses, ce mercredi 21 février 
marque le lancement officiel du chantier du futur groupe scolaire. Ce jour-là, le 
maire Yves Palmieri, accompagné de son équipe municipale et de nombreux 
partenaires, a présidé à la cérémonie de pose de la première pierre de l'édi-
fice. Début d'un projet ambitieux et durable, conçu pour répondre aux besoins 

croissants de la population et au bien-être des enfants. En effet, ce nouveau groupe 

scolaire, composé de 15 classes, s'inscrit dans une dé-
marche de modernisation des infrastructures édu-
catives existantes. Consciente de l'importance de 
l'éducation, la Municipalité a fait de ce projet 
une priorité, réaffirmant ainsi son engagement 
envers la jeunesse et l'avenir de la commune.

Une école propice à l'apprentissage et au bien-être 
La cérémonie a débuté sous les auspices des en-
fants du Conseil municipal des jeunes. Soen, Carla, 
Elya et Marius ont ainsi dévoilé la vision du futur 
aménagement, peignant le tableau d'une école 
résolument tournée vers l'avenir et respectueuse 
de l'environnement, dotée de panneaux solaires, 
d'un parking écologique, et ornée d'espaces verts 
et de potagers pour que chaque élève puisse plan-
ter et cueillir. Décrivant un cadre apaisant et convi-
vial, ils ont insufflé à l'assemblée la promesse d'un 
lieu d'apprentissage où règne la quiétude, et qui 
incarne l'esprit accueillant de notre Ville, « un lieu 
où il fait bon vivre et grandir ». 

La lecture des vœux formulés par les élèves des 
différentes écoles a ensuite transporté l'assistance 
dans un monde de rêves et d'idéaux. Chaque 
classe a en effet partagé sa vision de l'école 
idéale : un sanctuaire de bienveillance, dépourvu 
de bruits et de violence, agrémenté d'animaux de 
la ferme, de jeux et de balançoires... mais surtout, 

une école vibrante de couleurs et de divertisse-
ments, propice à l'apprentissage et au bien-être. 
Ces vœux ont été glissés dans la capsule à souhaits 
avant d'être confiés au chef de chantier qui s'est 
chargé de les enfouir dans les fondations.

Des partenaires 
remauables 
Le nouveau groupe scolaire devrait répondre aux 
aspirations de cette jeunesse pleine d'imagination en 
offrant des infrastructures de qualité, dotées d'équi-
pements innovants et éco-responsables reflétant ainsi 
l'engagement de la Municipalité envers l'environne-
ment et le développement durable. 

Dans son discours, le maire Yves Palmieri n'a pas man-
qué d'exprimer sa gratitude envers tous les acteurs 
impliqués dans la réalisation de ce projet d'envergure, 
soulignant l'importance capitale de ce nouvel aména-
gement non seulement pour l'éducation, mais aussi 
pour l'amélioration du cadre de vie des habitants. 

Le coût total de la construction est financé par un mé-
lange d'emprunts et de subventions obtenues auprès 
de partenaires institutionnels. La contribution finan-
cière substantielle de l'État, représentée ce mer-
credi 21 février par le préfet du Var Philippe Mahé, 
ainsi que le soutien des collectivités régionale et 
départementale -représentées respectivement par 
François de Canson et Jean-Louis Masson-, de la 
communauté de communes ou encore de la Caisse 
d'allocations familiales du Var, témoignent de la 
solidarité et de la coopération inter-institution-
nelle en faveur du développement local. « Autant 
de partenaires financiers, sans lesquels nous aurions 
été en grande difficulté », a indiqué le maire, recon-
naissant. 

La cérémonie s'est conclue sur une note d'optimisme 
et de fierté collective. Les discours des différents inter-
venants ont mis en lumière l'importance de l'éduca-
tion comme vecteur de progrès et d'inclusion sociale. 
La livraison du nouveau groupe scolaire, prévue pour 
2025, marquera une étape significative dans l'évolu-
tion de la commune. Plus qu'une simple pierre, c'est 
le début d'une aventure éducative et d'une promesse 
d'excellence pour nos enfants.

Les enfants du Conseil municipal des jeunes ont fait le vœu d'une 
école « où règne la bienveillance, le respect et l'entraide... » Ils 
ont imaginé un extincteur à harcèlement qu'ils ont présenté à 
l'occasion de la cérémonie.  Ce dispositif permettra de recueillir 
les témoignages d'élèves en tout anonymat. Ce projet sera mis 
en place dans les écoles dès ce mois de mars.

L'État, représenté par le préfet Philippe Mahé, a affirmé son soutien aux côtés du maire et des partenaires locaux que 
sont la Région Sud, le Département du Var, la CAF et la CCVG, sans lesquels cette réalisation n'aurait pas été possible.  

 1 269 723 € 
de la Région 

Sud

 900 000 € 
du Département 

du Var

 900 000 € 
de l'État

 300 000 €  
de la CAF 

du Var
Caisse d'allocations 

familiales du Var

 

 174 000 € 
de la CCVG
Communauté de 

communes de la Vallée 
du Gapeau

MONTANT PRÉVISIONNEL DES TRAVAUX :
(Groupe scolaire et aménagements des abords) 

10 837 000 € HT

Plan de financement

PARTICIPATION DES
PARTENAIRES INSTITUTIONNELS :

1

2

Étaient présents
 Philippe Mahé, préfet du Var
 Sylvie Laure, inspectrice de l’Éducation 

nationale, circonscription de Cuers

 Michel Bonnus, sénateur du Var

 François de Canson, vice-président du 
Conseil régional (2), représentant Renaud 
Muselier, président de la Région Sud

 Jean-Louis Masson, président Conseil 
départemental (1)

 Michel Unia, président du Conseil d’admi-
nistration de la Caisse d'allocations familiales 
(CAF) du Var et Muriel Lopasso, conseillère en 
développement Action sociale de la CAF du Var

 les maires des communes alentour, les direc-
teurs et professeurs des écoles farlédoises, les 
présidents d'associations et référents de quartiers 
les enfants de l'Accueil de loisirs et du CMJ

Retrouvez ici 
toute l'actualité du projet

Groupe
scolaire

FUTURActualité Actualité
Première pierre du groupe scolaire

POSONS LES FONDATIONS DE DEMAIN 
Le mercredi 21 février, La Farlède a procédé à la pose de la première pierre de son futur groupe scolaire. Ce projet, porté par la Municipalité et soutenu par de 
nombreux partenaires, témoigne de l'engagement collectif envers l'éducation, l'avenir et le développement de notre commune.

Le maire Yves Palmieri a présidé la cérémonie de la pose la 1re pierre entouré de son équipe et de nombreuses personnalités, partenaires et acteurs du projet.   

Les vœux et dessins des élèves des écoles 
farlédoises ont été glissés dans cette jarre avant 
qu'elle soit scellée dans les fondations.

ACTUALITÉ ACTUALITÉ
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Le mot du maire
L’outil numérique était l’opportunité d'améliorer la qualité des services et de renforcer le lien 
avec la population. La Farlède est aujourd’hui, après ces trois années d’investissements très substantiels, une commune connectée 

et performante dans le domaine numérique. De nombreux secteurs d’application en lien avec cette nouvelle aptitude vont faire progresser la 
commune ; je pense notamment à la vidéoprotection, l’économie de papier ou encore à la commande de l’éclairage public.
Ces 3 arobases du label  « villes connectées »  bonifiés par la mention « numérique éducatif» sont aussi une récompense pour nos agents 
du service informatique et de la communication qui ont énormément travaillé pour parvenir à ce résultat. Je les en félicite et les 
remercie au nom de toute l’équipe municipale. On continue !

Yves Palmieri
Maire de La Farlède

Labellisation

LA FARLÈDE DEVIENT “VILLE INTERNET”
À l'issue de la 25e cérémonie du Label national Territoires, Villes et Villages internet, notre ville a décroché le statut de "Ville Internet" avec 

trois arobases accompagnés de la mention « Numérique éducatif ». 

L
e 8 février dernier, lors de la 25e cérémonie du Label na-
tional Territoires, Villes et Villages internet, la Ville de La 
Farlède a obtenu un nouveau label et devient ainsi “Ville 
internet”. Elle obtient à ce titre trois arobases et la mention 

“Numérique éducatif”. 
Cette distinction souligne les efforts de la Ville qui a mis en 

œuvre d’importantes initiatives en faveur de l'inclusion numé-

rique, de l'innovation technologique et de la promotion de l'éducation 
digitale.  
De la modernisation des services municipaux à la promotion de l'inclu-
sion numérique, en passant par la communication digitale et la simplifi-
cation des démarches administratives, la Ville dévoile les engagements 
qui ont permis l’obtention de ce nouveau label. 

 Un nouveau 
site internet en 
construction
Il n'est pas question de s'arrêter en si bon 
chemin pour la Ville !

 L'un des projets phares de cette année 
2024 est la création d'un nouveau site 
internet, qui se voudra toujours aussi 
informatif mais plus interactif dans l'objec-
tif constant d'améliorer l'accessibilité des 
citoyens aux services de la commune. 

 Un autre projet en vue : la création d'un 
guide des commerces locaux dans un 
contexte où les commerces de proximité 
ont plus que jamais besoin de soutien et de 
visibilité.

La Ville détient aussi
les labels suivants : 

Actualité Actualité

 Pour mériter sa mention 'Numérique éducatif', la Ville a investi pour l’avenir de ses 
jeunes générations en déployant dans les écoles 19 écrans numériques interactifs dans les 

salles de classe des élémentaires, offrant ainsi aux élèves un environnement d'apprentis-
sage moderne et interactif. En parallèle, la fibre optique a été installée dans les quatre 

établissements scolaires, pour garantir un accès rapide et fiable à internet pour tous 
les écoliers. Enfin, un espace numérique a été mis en place pour faciliter la commu-
nication et la collaboration entre les équipes pédagogiques, les élèves et les parents.  

Le déploiement des écrans numériques interactifs sera étendu aux écoles maternelles.

 Déploiement de la technologie dans les écoles  La vidéoprotection de la commune a été rénovée pour optimiser son efficacité. Afin 
d'améliorer l'accès aux images ainsi que leur qualité, l'ensemble du réseau de caméras 

hertziens a été fibré. Les serveurs d'enregistrements ont également été redimension-
nés afin d'être en cohérence avec les besoins de rétention des images conformément 
à la loi. Des nouveaux points de surveillance ont été déployés. Plus adapté aux besoins 
et aux évolutions technologiques, le système est opérationnel et performant. Son utili-

sation permet d'atteindre les objectifs des services de police lorsque cela est nécessaire.

               Modernisation de la vidéoprotection

 La Ville a entrepris une série de mesures visant à moderniser et à simplifier les processus administratifs, 
notamment la dématérialisation des demandes d'urbanisme.  
Par ailleurs, la sécurité des données a été renforcée en sensibilisant les agents municipaux à la cybersécurité et 
en mettant en place des outils de protection des données personnelles conformes au RGPD. 

          Dématérialisation des processus administratifs 

 Le développement de l'application mobile gratuite  offre à 
l'ensemble des citoyens un accès instantané aux informations de leur ville. En parallèle, 
un service    permet de faciliter les signalements et le suivi des demandes qui y 
sont liées. À ce jour, environ 1 500 administrés ont déjà téléchargé cette application et près de   
1 000 signalements sont parvenus au service  .
La communication active sur les réseaux sociaux renforce le lien entre la Municipalité et les citoyens tout 
en permettant de promouvoir les activités et les événements locaux. Les actualités et les informations 
pratiques sont partagées régulièrement. Une stratégie de communication qui permet de créer des échanges 
interactifs avec les citoyens et de valoriser l'identité et le dynamisme de notre village. 

            Communication digitale

 Le catalogue documentaire de la médiathèque Eurêka est 
désormais disponible en ligne, offrant ainsi aux adhérents la 
possibilité de consulter les ouvrages disponibles avant de se 
déplacer.  

     La médiathèque on-line

 Les élus municipaux ont été équipés de tablettes tactiles, permettant la 
dématérialisation des réunions du Conseil Municipal.  
Les séances sont diffusées en direct et restent par la suite accessibles sur la 
chaîne Youtube de la Ville pour permettre aux administrés ne pouvant se dépla-
cer de les visionner. Les services de la commune sont entièrement couverts par la 
fibre optique pour une efficacité accrue. 

 Modernisation des services municipaux
 Des ateliers numériques récurrents de plusieurs 

séances dédiés aux seniors ont été mis en place pour les 
familiariser avec les nouvelles technologies et favoriser leur 

inclusion. 

     Accessibilité

MENTION

NUMÉRIQUE

ÉDUCATIF

ACTUALITÉ ACTUALITÉ
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La grande salle de l'Espace de La Capelle porte désormais le nom de celle qui fut la doyenne du conseil municipal. 

Hommage

MIREILLE GAMBA : 
ANCRER SON NOM DANS LA PIERRE 

E
lle était la bienveillance même. Figure engagée 
de la commune, tant sur le plan associatif 
que social, elle était appréciée et respectée. 
Mireille Gamba, petit bout de femme au grand 
cœur, s'en est allée en mai 2023 après avoir 

lutté contre la maladie. Élue du conseil municipal 
depuis 2008, elle en était la doyenne, et c'est à cette 
doyenne aimée de tous que la commune a souhaité 
rendre hommage en donnant son nom à la grande 
salle de l'Espace de La Capelle. "C'est elle qui m'a 
remis l'écharpe de maire, ici même dans cette salle", 
se souvient Yves Palmieri. 

Outre sa fonction d'élue, Mireille était investie 
dans de nombreuses actions et associations, au 
service de l'intérêt communal et du bien-être des 
habitants. Elle avait notamment été vice-présidente 

de l'UROC et membre des donneurs du sang. "Elle 
était très bienveillante avec les seniors et avec autrui 
en général. Malgré sa maladie, elle a continué à 
s'intéresser à la chose communale », poursuit le 
maire.  

Pour honorer son courage et son dévouement, c'est 
sans hésiter et à l'unanimité que le Conseil municipal 
a voté, en novembre dernier, la dénomination de 
la salle de La Capelle qui accueille les assemblées 
plénières, réunions et évènements divers. « Nous 
voulions perpétuer sa mémoire, ancrer son nom 
dans la pierre », souligne Yves Palmieri. La plaque 
a été apposée au début du mois de février et une 
cérémonie officielle sera organisée prochainement, 
en présence de la famille et des proches de Mireille 
Gamba. 

Grand projet

CENTRALITÉ :
LE PROJET RELANCÉ   
La signature, en janvier, du compromis de vente entre les différents acteurs de la centralité marque la re-
lance de ce projet phare de la mandature. Le maire Yves Palmieri annonce la reprise du chantier en septembre 
prochain. 

«
Les voyants sont à nouveau au vert pour aller 
au bout de l'opération », annonce, ravi, le maire 
Yves Palmieri. L'édile apposait sa signature le 
lundi 22 janvier dernier sur le compromis de 
vente de terrain passé entre la Ville, Ametis et 

Laurent Hugou (Intermarché) pour la poursuite de la 2e 
phase de la Centralité.  

Un acte important puisqu'il marque la relance du 
projet mis en pause un temps en raison des crises 
successives. « Les travaux vont en effet reprendre très 
prochainement après une interruption consécutive à 
l’inflation, indique le maire. L’opérateur ayant apporté 
les garanties que j'attendais pour la cession du foncier 
et la poursuite du chantier. » L'acte définitif sera signé 
en avril, le lancement des travaux suivra en septembre.  

Rappel du projet
Repenser totalement le centre-ville pour lui donner 
une nouvelle dynamique, tel est l'objectif du projet 
engagé il y a plus de 10 ans. L'opération consiste à 
construire un bâtiment de 30 logements, dont 15 à 
vocation sociale, et de 600 m² en rez-de-chaussée 
dédiés aux services. « Bien que nous ne soyons pas en-
core trop touchés par le phénomène de désertification 
médicale comme certaines communes voisines, notre 
rôle est d’anticiper. C’est pourquoi, dans ces locaux 
consacrés aux services, certains seront liés à la santé », 
avance Yves Palmieri. Un deuxième bâti compren-
dra un restaurant rooftop et des halles qui borderont 
une grande place végétalisée qui sera le lieu du futur 
marché, d’une partie des festivités et pourquoi pas de 
certaines commémorations patriotiques. Le stationne-
ment - 40 places supplémentaires – et les abords pié-
tonniers seront aménagés avec une connexion vers les 
écoles par la rue des Guiols. « Il est de notre devoir de 
contrôler l’urbanisation dans les quartiers, mais aussi 
de redynamiser les centres anciens, en faisant reve-
nir des populations, des commerces et des services », 
poursuit le premier magistrat.  
Le projet prévoit en outre la requalification d'une 
portion de l'avenue de la République pour intégrer 
et connecter ce nouveau cœur de ville à la place de la 
Liberté et la mairie. Ainsi se  dessine les contours d'une 
place forte attractive.   

  Service urbanisme : 04 94 27 85 87

Financement
 La durée des travaux est estimée à 20 mois.  

 Coût total : 5,3 millions d'euros TTC.  

 La Ville s'est entourée de partenaires privés et 
publics. Le projet reçoit notamment le soutien de 
la Région à hauteur de 524 000 euros. 

UrbanismeActualité
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Sandrine astier-bouchet
Adjointe au maire
urbanisme & aménagement
vie locale & associative
agriculture

Le mot du maireLe mot du maire

Yves Palmieri
Maire de La Farlède

« Même si la commune a toujours eu un 
cœur, il convenait de concrétiser cette 
image sur le terrain par un projet qui sym-
bolise la vie, le dynamisme et la convivia-
lité. Le village-rue n’est plus, demain un 
centre va naître.  Il va regrouper toutes 
nos ambitions, humaines, économiques, 
environnementales, festives et culturelles 
autour d’une belle place publique arborée. 
Attirer les jeunes ménages dans les centres 
exige un habitat digne, un cadre agréable et 
fonctionnel, des commerces et des services 
de proximité. Les commerces des villes de 
taille modeste sont plus que jamais en dif-
ficulté avec cette inflation qui perdure à un 
niveau préoccupant, nous devons en tant 
que municipalité faire tous les efforts néces-
saires pour soutenir la corporation. Ce projet 
est un investissement substantiel qui vise à 
relancer l’attractivité de notre centre. »   

O
uverte le 15 janvier dernier, l'enquête pu-
blique sur la modification n°1 du Plan local 
d'urbanisme (PLU) révisé s'est achevée le 15 
février. La commissaire enquêtrice, rendra son 

rapport et ses conclusions sous un mois à compter 
de la fin de l’enquête. Il sera consultable en mairie 
auprès du service Urbanisme ainsi que sur le site 
internet de la commune pour une durée d’un an.  

Cette enquête intervient dans le cadre d'une procé-
dure permettant notamment d'ajouter une "orienta-
tion d'aménagement programmé" avec notamment 
la possibilité de créer de l'hébergement seniors. La 
modification permettra en outre de réduire l'em-
placement réservé du cimetière pour permettre la 
construction de logements à proximité immédiate 
du centre-ville et de ces services et commerces.  

Après avoir pris en compte l’avis conforme de l’auto-
rité environnementale et des personnes publiques 
associées, les observations du public et le rapport 
et les conclusions de la commissaire enquêtrice, il 
reviendra au Conseil municipal d'entériner cette 
modification.  

  Service urbanisme : 04 94 27 85 87

PLU

FIN DE L'ENQUÊTE PUBLIQUE
Le projet de modification n°1 du plan local d'urbanisme a fait l'objet d'une enquête publique qui vient 
de se terminer.  

Enquête
publique

URBANISMEACTUALITÉ



Atelier participatif  

LUTTER CONTRE LES FRELONS ASIATIQUES  
Le service Environnement a organisé un atelier gratuit de fabrication de pièges à frelons asiatiques le mercredi 14 février dernier. Une initiative 
proposée pour lutter contre la prolifération de ces insectes et impulsée par l’obtention récente du label APIcité par la commune.

S
ensibiliser les habitants pour combattre en-
semble le fléau qui ravage les abeilles et les 
biodiversités, c'est l'objectif visé par le service 
Environnement en proposant un atelier de fa-
brication de pièges à frelons asiatiques. Animé 

par l'apiculteur farlédois Baptiste Cellier, cet atelier 
s'est déroulé sur un après-midi le 14 février dernier.

« Les frelons asiatiques sont arrivés en France en 2003, 
ils se nourrissent d'insectes et en particulier d'abeilles, 
explique Baptiste Cellier. Un seul d'entre eux peut tuer 
jusqu'à 70 abeilles par jour, et détruire ainsi des ruches 
entières », alerte-t-il. Il se développe désormais dans 
tout le pays. Ses nids se multiplient, c'est pourquoi 
l'apiculteur invite les Farlédois à participer à la lutte 
contre ces nuisibles convaincu qu’« avec le concours de 
tous, on peut enrayer leur prolifération ». 

Agir au début
du printemps 
Pour cela, une solution : poser des pièges dès le début 
du printemps, avant que les températures ne s'adou-
cissent. Leur fabrication est simple : il suffit d'une 
bouteille vide en plastique d'1,5 litre, d'un cutter, d'un 
fil de fer, et d'un appât liquide à base de bière brune, 
de vin blanc et de sirop ou sucre. Il s'agit d'un piège 
sélectif qui ne capture donc que les frelons asiatiques. 
L'atelier a suscité un vif intérêt rassemblant une cin-
quantaine de personnes qui ont d'ores et déjà pu 
repartir avec leur piège pour le placer chez eux.  « Je 
pense qu'avec tous ces pièges disséminés sur le terri-
toire de La Farlède, les frelons asiatiques ont du souci à 
se faire ! », se réjouissait l’apiculteur à l’issue de la jour-
née. Si vous avez manqué cet après-midi formateur, 
sachez que des tutoriels sont disponibles en ligne. 

Cette initiative s'inscrit dans la démarche de la Ville en fa-
veur de l'environnement, la protection des abeilles étant 

une action essentielle. 
« Notre engagement a 
d'ailleurs été reconnu 
par l'obtention d'une 

1re abeille du label APIcité® », souligne Marie Bertrand, 
responsable du service Environnement. Une distinction 
significative d’une amélioration des conditions environ-

nementales liées aux actions municipales favorisant 
ainsi la protection des pollinisateurs. Rue du Partégal 

 Reualification partielle en cours
Une portion de la rue du Partégal, fait l'objet d'un projet de réaménagement. Les travaux sur les réseaux ont commencé, l’ensemble du chantier devrait 
courir jusqu'en mai.

L
a commune a lancé des travaux de requalification 
de la rue du Partégal, qui relie le centre-ville aux 
hauteurs de La Farlède. Un chantier visant à amé-
liorer le cadre de vie et la sécurité des habitants, 

avec la réfection de la voirie, des réseaux et des trottoirs, 
et la création de stationnements et d'espaces verts. Les 
travaux ont débuté par la reprise des réseaux. Suivra 
l’aménagement jusqu'en mai prochain. Le chantier 
concerne une portion de la rue du Partégal, entre l'inter-
section avec l'avenue Désiré-Gueït et légèrement au-de-
là de l'impasse des Garnières. Les travaux consistent à :

 Reprendre les réseaux sec et humide d’abord, 
puisque GRDF et Véolia en profitent pour raccorder 
leur réseau et rénover leurs installations. Enedis 
enfin interviendra pour enfouir leurs lignes de haute 
tension.

 Rénover la chaussée et aménager des trottoirs 
pour faciliter les déplacements des piétons et des 
personnes à mobilité réduite. 

 Créer une douzaine de places de stationnement, 
pour répondre aux besoins des riverains 

 Végétaliser les abords de la rue, avec des arbres, 
des arbustes et des fleurs, pour embellir le paysage 
et favoriser la biodiversité.

  
Le montant des travaux s'élève à 526 224,50 euros TTC, 
avec le soutien financier du Département du Var à hauteur 
de 200 000 euros. 
La commune de La Farlède vous remercie de votre compré-
hension et de votre patience pendant la durée du chantier.

Coulée verte  Une voie vers le jardin des Serves 

L
a coulée verte, le long de l'avenue du Général de Gaulle côtoie désormais les deux 
ensembles résidentiels de La Guibaude et des Serves. Cette ceinture verte dédiée à 
la promenade se prolonge depuis peu rue de la Font des Fabre pour rallier le jardin 
des Serves situé derrière la résidence À Fleur de ville.  

Rappelons que cet espace de circulation douce et active (piétons et cycles) favorisera la 
liaison entre les quartiers résidentiels et les points d'intérêts de la commune. Ici, aux 
Serves, il s'agit d'un futur jardin remarquable bientôt aménagé autour de la théma-
tique de l'abeille et de la biodiversité. 

  Le coût de réalisation de cette portion est estimé à 420 000 € et bénéficie d'une sub-
vention de 200 000 € de la Région.

 La Ville adhère
 à Cofor-Alec

 La Farlède a rejoint à l'automne dernier 
l'association Cofor-Alec, qui regroupe les col-
lectivités du Var engagées dans la transition 
énergétique. Cette adhésion permet à la Ville 
de bénéficier d'une subvention pour soute-
nir les actions qu'elle a menées en matière 
de rénovation énergétique. 
L'adhésion à l'association Cofor-Alec permet 
également à la commune de profiter de son 
programme d'accompagnement des parti-
culiers, qui propose notamment les balades 
thermiques, semblables à celle qui vous a 
été proposée ce 24 février.  

La Farlède s'inscrit ainsi dans une démarche 
de transition énergétique, qui vise à réduire 
sa consommation d'énergie, à améliorer le 
confort de ses habitants et à lutter contre le 
réchauffement climatique. La ville invite les 
Farlédois à participer à cette dynamique. 
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Rénovation énergétique

UNE JOURNÉE POUR S'INFORMER ET SE FORMER 
Des animations étaient proposées aux Farlédois le samedi 24 février à l'occasion d'un après-midi sur la rénovation énergétique, organisé en partenariat 
avec COFOR ALEC 83.

P
our comprendre et découvrir les avantages et 
les modalités de la rénovation énergétique, 
les Farlédois étaient invités le 24 février 
dernier à participer à différentes animations à 
l'occasion d'un après-midi d'information et de 

sensibilisation.
Animé par Cofor Alec 83, l'agence locale de l'énergie 
et du climat, cet après-midi a débuté par la Fresque de 
la rénovation, un atelier ludique et participatif qui a 
permis aux participants de comprendre les enjeux et les 
bénéfices de la rénovation énergétique, à l'aide de cartes 
à mettre en relation. Cet atelier était une première dans le 
Var ! Une méthode originale et interactive pour réfléchir 
aux impacts environnementaux, économiques et sociaux 
de l'amélioration de son logement en matière d'isolation 
et d'équipement. En parallèle, une permanence conseil 
était tenue par SOLIHA Var, association spécialisée 
dans l'habitat social et solidaire, qui accompagne les 
particuliers dans leurs projets de rénovation.

Mieux comprendre
Les participants ont ensuite pu assister à une conférence 
présentant les principes, les étapes de la rénovation 
énergétique et les différentes aides financières 
mobilisables sur le territoire
Enfin, une balade thermographique dans les rues de La 

Farlède a permis d'observer les déperditions énergétiques des bâtiments à l'aide de caméras thermiques. Une technique 
offrant une visualisation des points faibles de l'isolation et de l'étanchéité des logements et de permettant de recevoir 
des conseils personnalisés pour y remédier et réduire sa consommation d'énergie.
« La qualité des interventions et la diversité des animations proposées étaient très intéressantes, apportant des réponses 
à de nombreuses questions : comment rénover, par quoi commencer, vers qui se tourner... ? », relève Marie Bertrand, 
responsable du service environnement. Les intervenants ont aidé à décrypter les conditions d'accès aux aides financières, 
illustrant leurs propos par des exemples concrets de rénovation énergétique réussie.

  Service Environnement et développement durable : 04 94 27 85 83

EnvironnementEnvironnement ROBERT BERTI
Adjoint au maire
travaux • voirie • espaces verts 
environnement

AlEXIS COLLET
Adjoint au maire

sport • TRANSITION ÉCOLOGIQUE
ENVIRONNEMENT ENVIRONNEMENT



Espaces verts

UNE VÉGÉTALISATION PLUS RESPONSABLE   
Toujours dans une démarche plus responsable, la Ville adopte une politique de végétalisation durable et esthétique. 

F
ace aux changements climatiques et à la 
raréfaction de l'eau, la commune de La 
Farlède a décidé de revoir sa politique 
de végétalisation en privilégiant des 
plantes moins gourmandes en eau et plus 

adaptées au climat méditerranéen. Il s'agit de 
ne plus faire de fleurissement superficiel dans 
les parcs et jardins publics, mais de créer des 
espaces verts durables et esthétiques. 

« Nous essayons de créer de plus en plus d'espaces 
qui nécessitent peu ou pas d'arrosage », explique 
Laurent Frésia, responsable du service Espaces 
verts. Ainsi, avenue de la République, les mats 
fleuris qui étaient agrémentés d'annuelles, très 
consommatrices d'eau, ont été remplacés par des 
plantes plus résistantes à la sécheresse. « L'été 
dernier nous n'avons pas pu fleurir les vasques 
en raison justement de la sécheresse et donc de 
l'impossibilité de les entretenir ». Les jardinières 
suspendues accueillent désormais, et ce depuis 
novembre, des succulentes, qui n'ont pas besoin 
d'être arrosées l'hiver et très peu l'été. « Certes, 
la floraison est moins exceptionnelle, mais nous 
jouons sur les nuances des couleurs, du vert, du 
pourpre, du bleu... Il y a du feuillage, certaines 
plantes sont tombantes, cela crée du volume et 
du relief », précise Laurent Frésia. 

Cette initiative se développe progressivement, 
sans être toutefois sur un remplacement total. 
« Nous ne faisons plus de fleurissement par 
des annuelles ou bisannuelles, mais nous 

privilégions de plus en plus les vivaces, qui 
sont plus pérennes et demandent moins 
d'entretien », ajoute le responsable du service 
Espaces verts. L'objectif est d'économiser l'eau et 
l'énergie, mais aussi de favoriser la biodiversité 
et le bien-être des habitants. Une démarche de 
végétalisation plus écoresponsable, qui respecte 
l'environnement en préservant le cadre de vie.

Aménagement  

LE SQUARE MARTINI FAIT PEAU NEUVE 
Siitué aux Lavandes, le square Martini a bénéficié d'un réagencement complet pour offrir aux habitants un espace plus agréable.

L
es travaux de réaménagement du square Martini 
réalisés en régie ont consisté à réimplanter les 10 
agrumes qui étaient en bacs avenue de la Répu-
blique, sur une parcelle du square. Ces arbres 
fruitiers, qui demandaient beaucoup d'eau et 

d'entretien, ont été plantés en pleine terre, où ils se-
ront moins gourmands en eau. Un système de goutte 
à goutte permettra de les arroser de manière optimale, 
sans gaspillage. 
Le square Martini a également accueilli six érables, qui 
apporteront de la couleur et de l'ombre. Les grands 
pins qui bordent le square ont été nettoyés et éclaircis, 
pour laisser passer la lumière. 

Pour faire la liaison entre la partie basse (rue des 
Lavandes) et la partie haute (chemin des Fourniers) 
du square, un escalier paysager a été créé. L'escalier 
est composé de traverses en pin et de pierres qui 
s'intègrent harmonieusement dans le paysage. Une 
partie du square est actuellement clôturé. Un portillon 
est en projet, ainsi qu'un mobilier urbain composé de 
bancs. 

  Centre technique municipal : 04 94 27 85 88
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Déjections canines 

Distributeurs de sacs à disposition 
Douze distributeurs de sacs à crottes ont été installés sur l'ensemble de la commune.

Plantation 

Une cinquantaine d'arbres supplémentaires
La Ville poursuit sa politique de végétalisation, en plantant des nouveaux arbres dans deux secteurs de la ville : la descente des Poiriers et l'arrière du gymnase.

EnvironnementEnvironnement ROBERT BERTI
Adjoint au maire
travaux • voirie • espaces verts 
environnement

AlEXIS COLLET
Adjoint au maire

sport • TRANSITION ÉCOLOGIQUE

I
l n'y a désormais plus aucune excuse à laisser 
trôner le petit trophée de son animal sur la voie 
publique ! Certes d'excuses, il n'y en a jamais 
vraiment eu, et la Municipalité s'en assure. 

En effet, pour lutter contre la prolifération des 
déjections canines sur le domaine public, la Ville 
a installé une dizaine de distributeurs de sacs à 
crottes sur l'ensemble de la commune. Vous les 
retrouverez sur les sites suivants : 

 Piétonnier médiathèque  (côté avenue du 
Partégal) 

 Piétonnier gendarmerie (côté Galilée) 
 Mairie (au début de la rue Carnot) 
 Square de Verdun 
 Hameau des Grands 

 Avenue Charles de Gaulle  (un du côté Lelay, 
un au départ de la Coulée verte) 

 Parking Lépine (proche de la rue entre 
l’Orangerie et le parking Lépine) 

 Avenue Monge (à l'intersection rue du grand 
Vallat) 

 Rue de la gare niveau Reine Didon (côté de 
salle des fêtes) 

Enfin, deux bornes de propreté canine en bois 
trouvent également place à l'Oliveraie. De quoi 
inciter les maîtres à respecter ces espaces. Pour 
rappel, la loi impose aux propriétaires de chiens 
de ramasser les déjections de leur animal dans les 
lieux publics, sous peine d'une amende ! 

 La descente des Poiriers a accueilli 30 chênes de trois variétés différentes : des 
chênes blancs, des chênes verts et des chênes liège. Ces arbres sont alignés le long de 
la route pour offrir un écrin de verdure sur cet axe communal. Cet espace est appelé 
à rester naturel, le service Espaces verts de la mairie a ainsi choisi de procéder à un 
débroussaillement tardif afin de favoriser la biodiversité tout au long du printemps.

 L'arrière du gymnase, qui abrite le city-stade et l'aire de roller, bénéficie aussi 
d'une plantation d'une vingtaine d'arbres supplémentaires pour apporter ombre 
et fraîcheur à ce secteur qui en était dépourvu. Le chantier est en cours et verra à 
terme se dresser des mûriers platanes, des peupliers et des paulownias, des arbres 
à croissance rapide et à feuillage dense.

ENVIRONNEMENT ENVIRONNEMENT
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Obligation légale 

IDENTIFIEZ VOTRE ANIMAL, C'EST LA LOI !  
En France, l'identification de son animal de compagnie est obligatoire. Petit rappel des règles..   

S
i vous avez un chien, un chat ou même un 
furet, vous devez l'identifier par puce électro-
nique ou tatouage, c'est une obligation. Cette 
identification va permettre de créer une carte 
d’identité de votre animal et peut aussi facili-

ter les recherches en cas de perte ou de vol de celui-ci.  

Cette opération s'effectue généralement auprès d'un 
vétérinaire qui attribuera alors à votre protégé un 
numéro unique, valable de sa naissance à sa mort. Ce 
numéro donne la référence d'un enregistrement dans 
un fichier national où figurent son origine, le nom qui 
lui est donné et ses propriétaires successifs, avec leur 
nom, prénom, adresse et numéro de téléphone. 

Il est important de mettre à jour ces informations en 
cas de changement de situation (déménagement, 
changement de numéro de téléphone, décès de 
l'animal...). Vous pouvez le faire en ligne, sur le site 
de la société I-cad, ou par courrier, en envoyant le for-
mulaire de déclaration de changement. Vous pouvez 
également signaler la perte ou le vol de votre animal 
sur le fichier national, et le déclarer retrouvé si vous 
le retrouvez. 

L'identification de votre animal de compagnie est un 
acte responsable, qui vous permet de garantir son 
bien-être et sa sécurité, ne pas le faire peut constituer 
une infraction. 

Sécurité renforcée 

UNE NOUVELLE RECRUE
POUR LA POLICE MUNICIPALE 
Un nouvel agent est venu renforcer les rangs de la police municipale en ce début d'année.  

L
a police municipale accueillait dans son équipe une nouvelle recrue :   
Damien Thilloux. Le policier a déjà une belle expérience de 20 ans derrière lui 
puisqu'il a commencé sa carrière au sein de la police nationale en 2004, après 
obtention de son concours. S’en suivirent deux affectations, la première à Ivry-
sur-Seine (94) en brigade de nuit et la deuxième au service départemental de 

quart de nuit de Créteil.  
C'est en 2008 qu'il arrive dans le sud pour raisons familiales et rejoint la police 
municipale de Toulon. Après avoir exercé plusieurs fonctions, notamment 
responsable de la fourrière municipale de Toulon, résidant sur La Farlède, c'est 
naturellement qu'il répond au recrutement de la commune pour renforcer les rangs 
de nos agents responsables de l'ordre public. 
Un nouveau challenge pour lui dans un environnement qui offre plus de proximité 
avec la population. Il entend bien apporter à la police municipale de La Farlède 
l'expérience acquise tout au long de son parcours professionnel. 

Un recutement de ualité
Ce dernier recrutement a pris plusieurs mois pour privilégier l’embauche d’un 
agent de qualité. Damien Thilloux a ainsi été méticuleusement sélectionné. 
Ce renfort d’effectif, nécessaire compte tenu de l’évolution démographique de 
la commune, est le deuxième depuis 2021. Il participe, comme le déploiement 
de la vidéo-protection, à l'amélioration de l’action sur tous les domaines liés à la 
sécurité, un engagement du maire Yves Palmieri qui en a fait une priorité.  
L'édile a d'ailleurs tenu à accueillir ce nouvel agent pour lui souhaiter en 
personne la bienvenue (notre photo).

Référents de quartier

À L'ÉCOUTE DES QUARTIERS  
Le 21 décembre s'est tenue la réunion des référents de quartier, l'occasion de renforcer la collaboration entre les Farlédois engagés, les élus et 
les forces de l'ordre.

H
abitants bénévoles, les référents sont à l'écoute des besoins, des attentes et 
des suggestions des Farlédois, pour les transmettre aux élus. En décembre, 
ils étaient rassemblés autour du maire, de ses adjoints, du chef de la Police 
municipale et du nouveau commandant de la brigade de Gendarmerie de La 
Farlède, le Lieutenant Jérôme Guézénec. Cette assemblée réunissant les 32 

référents des 11 secteurs de la commune, avait pour objectif de faire un bilan des 
actions menées en 2023, d'évoquer les projets en cours et à venir, et de discuter des 
problématiques rencontrées dans les différents quartiers.  

L'occasion de saluer le travail de ces administrés, qui contribuent à renforcer le lien 
social et la citoyenneté à La Farlède. Le maire a remercié les référents pour leur enga-
gement et leur disponibilité. Il a également présenté les grands axes de la politique 

municipale pour 2024, notamment en matière d'urbanisme, d'environnement, de 
sécurité et de solidarité.  
Les référents de quartier ont pu faire part de leurs observations et de leurs proposi-
tions, sur des sujets variés. Ils ont également pu échanger avec le chef de la Police 
municipale et le nouveau commandant de la Gendarmerie, qui ont exposé les dis-
positifs mis en place pour assurer la tranquillité publique.  
Cette réunion s'est déroulée dans un climat de dialogue cordial, elle a permis de 
valoriser le rôle des référents de quartier, acteurs essentiels de la démocratie partici-
pative à La Farlède, et elle s’est achevée par un moment de convivialité à une heure 
avancée de la soirée. 

  Secrétariat du maire : 04 94 27 85 74

Scannez ce code 
pour connaître le nom

 de vos référents

J
et de papiers ou de mégots, abandon de pou-
belles, gravats et autres rebuts de bricolage ou 
d’encombrants sur la voie publique ou dans la 
nature sont répréhensibles. En effet, déposer des 

déchets dans un lieu non autorisé, que ce soit sur le 
trottoir, dans un bois, ou sur un terrain privé, est une 
infraction punie par la loi. En plus d’être inciviques, 
ces dépôts sauvages nuisent à l'environnement et à 
la salubrité publique. Le maire dispose de pouvoirs 
de police pour identifier et sanctionner pénalement et 
administrativement les auteurs de ces dépôts. En no-
vembre dernier, deux contrevenants se sont vu dresser 
des procès-verbaux par la Police municipale pour avoir 
abandonné des poubelles, des cartons, une palette et 
un étendoir aux abords de containers situés rue de la 
Tuilerie. Ces dépôts sauvages avaient fait l’objet d’un 
signalement sur l'application de la Ville « La Farlède 
Connect' & vous » .

Une anomalie, signalez-la !  
Ces incivilités sont passibles d'une amende allant 
de 45 à 180 euros et même majorées jusqu'à 1 500 
euros si les encombrants ont été apportés à l’aide d’un 
véhicule. Avouez qu’il serait dommage d'en arriver à 
pareille extrémité alors que des solutions sont mises 
en place avec les déchetteries et les collectes spéci-
fiques pour traiter tout encombrant dans le respect de 
l'environnement. 
Si vous aussi vous repérez un dépôt sauvage sur la voie 
publique, n'hésitez pas à le signaler grâce l'application 
de la Ville ou par le biais du numéro  .

Dépôts sauvages

L’incivisme est sanctionnable 
La Municipalité rappelle que l'abandon de déchets sur la voie publique ou dans la nature est interdit et 
invite les Farlédois à signaler toute décharge repérée sur l'application de la ville.

CitoyennetéCitoyenneté
Pierre henry

adjoint au maire
sécurité • affaires militaires • anciens 

combattants • cérémonies commémoratives
 • correspondant défense

 Téléchargez l'application gratuitement sur 
Android ou Iphone : 

 : Un agent vous répond 
 du lundi au vendredi : de 8h30 à 12h

et de 13h30 à 18h
 le samedi : de 8h à 12h

  Pour vous débarrasser de vos déchets verts, prenez un rendez-vous auprès du Centre technique communautaire ou 
apportez directement vos déchets à la déchetterie de La Farlède.  
Centre technique communautaire : 04 94 27 87 31  - Déchetterie de La Farlède : 155 chemin de la Font des Fabre - 04 83 42 19 38

l'appli mobile!

CITOYENNETÉ CITOYENNETÉ
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   IMMOBILIER

Marline Bossard est conseillère en immobilier et 
propose ses services en tant que mandataire indépen-
dante IAD. Elle est référente de la Ville de La Farlède et 
des communes voisines pour des missions d’achat, de 
vente ou de location.

 Téléphone : 06 19 70 83 37
 Courriel : marline.bossard@iadfrance.fr
 Horaires : 7j sur 7 et 24h sur 24
 Facebook : Marline Bossard
 Instagram : Marline Bossard
 Site : https://www.iadfrance.fr/conseiller-immobilier/marline.bossard

   BIEN-ÊTRE CORPOREL 

L'Institut Magnificence vous propose des solutions 
personnalisées pour traiter les problèmes de peau 
causés par le temps et les évènements de la vie tels 
que le relâchement de la peau, les séquelles d’acné, les 
cicatrices, les vergetures, la masse graisseuse et la cellulite 
ou encore la perte de cheveux ou les problèmes de pellicules. Des 
soins esthétiques et anti-âges au travers de techniques innovantes et non invasives.

 Adresse : 60 avenue de la République
 Téléphone : 04 22 79 29 37
 Site : https://www.magnificence.fr/ 
 Rendez-vous : Planity Magnificence
 Facebook : magnificence_soins    Instagram : magnificence-soins

Nouveaux commerces & services
Faites vous connaître ! 

OUVERT
Vous venez d'ouvrir votre commerce sur la commune ?

Prenez contact avec le service communication au 
04 94 33 05 55 

ou à servicecommunication@lafarlede.fr 
L’équipe du service communication se chargera de diffuser l’information 

sur tous les supports de communication dont elle dispose.

   BIEN-ÊTRE SPIRITUEL

Maria et Ana vous ouvrent les portes d’un univers spi-
rituel. Dans l'inspirante boutique Mystic Luna, vous 
pourrez dénicher des bijoux, des pendules, des pierres 
mais également des articles propres à la spiritualité. 
Ces deux femmes passionnées prodiguent également des 
conseils en lithothérapie et proposent de l’art divinatoire.

 Adresse : 3 rue du 4 septembre
 Téléphone : 06 60 51 63 67 (Maria) / 06 62 70 11 36 (Ana)
 Horaires : Du lundi au samedi, 10h-13h et 14h-19h
 Instagram : @mysticluna83
 Facebook : Mystic Luna

   ÉLECTRICIEN

Électricien depuis ses 14 ans, Romain Fafournoux 
est passionné par son métier. Riche de ses 13 années 
d’expérience il vient de créer Flash Energy 83 qui 
compte trois électriciens confirmés et deux apprentis. 
Son entreprise accompagne les projets dans le neuf ou la 
rénovation, ainsi que l’installation de dispositifs luminaires en 
extérieur. Son expertise s’étend également sur la domotique radio ou encore la pose 
de bornes de recharge électrique (particuliers et professionnels). 

 Téléphone : 06 34 16 52 72
 Courriel : flashenergy83@gmail.com
 Horaires : De 7h à 19h
 Instagram : Flashenergy83
 Facebook : Romain Fafournoux

   CRÊPERIE LA GOURMANDE

Dans un cadre chaleureux et authentique, 
La Crêperie La Gourmande vous accueille du mardi 
au samedi et vous propose une immersion dans la 
gastronomie bretonne au travers d'un beau choix de 
galettes et de crêpes. Sur place et à emporter. 

 Adresse : 124  avenue de la République
 Courriel : creperie.lagourmande@gmail.com
 Téléphone : 06 86 49 00 07
 Horaires : Du mardi au jeudi : de 11h30 à 18h non stop - Vendredi : de 11h30 à 

14h et de 19h à 22h - Samedi : de 19h à 22h
 Facebook : Crêperie Lagourmande

C
ouvert de forêts 
de chênes verts et 
de pins d'Alep, le 
massif du Coudon, 
qui prend pied au 

niveau de la mer et culmine 
à 702 mètres d'altitude est classé 
depuis le 7 décembre 2010. 
Or,  notre Mont Coudon bénéficie d'une 
protection souvent méconnue. 

À l'initiative de Nicolas Gérardin, maire de Solliès-Ville, 
l'Office de Tourisme Intercommunal de la Vallée du 
Gapeau a collaboré avec les communes environnantes 
pour concevoir et installer des panneaux signalétiques 
aux différentes entrées du massif afin de sensibiliser 
les randonneurs, vététistes, chasseurs et promeneurs, 
sur la fragilité du site. Une mise en lumière bien néces-
saire.  
La collaboration entre les différentes collectivités (La 
Farlède, Solliès-Ville et Solliès-Toucas) a été essentielle 
dans ce projet. En effet, les problématiques résultant 
de la cohabitation entre les différents usagers ne se 
limitent pas aux frontières communales. 

Valoriser pour préserver
Ces nouveaux panneaux illustrés viennent ainsi valori-
ser les « portes » d'accès au massif forestier, en encoura-
geant la préservation du paysage, de la biodiversité et 

du patrimoine bâti, tout en rappelant 
les règles de prudence 
et de sécurité à obser-
ver. Une belle occasion 

d’apprendre à connaître 
plus encore ce magnifique 

Mont Coudon qui veille 
sur notre belle cité et de lui 

rendre notre reconnaissance 
en participant à sa préserva-

tion.  

Ainsi ce sont douze panneaux 
de 2m x 1.07m qui ont été 

installés, dont quatre sur la 
commune de La Farlède que 

vous pourrez découvrir aux 
emplacements suivants : 

 Chemin du Coudon 
 Chemin des Laures 
 Chemin des Bleuets 
 Impasse des Tarins 

 
  Le coût global de cette opéra-

tion, financée par la Communauté de com-
munes, s'élève à 39 316,80€ HT.

Espaces protégés

NOUVELLES SIGNALÉTIQUES POUR LE COUDON
Des panneaux informatifs pour sensibiliser les usagers sur la fragilité du site ont été installés avant l'été 2023. 

L’ensemble des acteurs du projet s’est accordé sur une charte graphique unique afin de 
faciliter la compréhension des usagers qui empruntent les différents chemins du massif. 

Par décret émanant du ministère de l’écologie, du déveloPPement durable, des transPorts et du logement, en date du 7 décembre 2010, est classé Parmi les sites du déPartement 

du var l’ensemble formé Par le massif du coudon, sur le territoire des communes de la farlède, la garde, le revest-les-eaux, solliès-toucas, solliès-ville et la valette-du-var.

le site classé couvre des esPaces Publics et Privés.

Merci de respecter la réglementation, les règles 
de prudence et de sécurité, la faune et la flore.

J usque vers le milieu du XXe siècle, la culture de l’oli-vier sur res-tanques dominait sur les coteaux, alors que potagers, fruitiers et fleurettes occu-paient les petites plaines. La végétation naturelle était une garrigue composée de chênes kermès, cistes, filaires, pistachiers téré-binthes et de romarin. La faune se composait d’espèces de milieux ou-verts  : alouettes lulu, fau-vettes mélanocéphales, traquets, perdrix rouges, la-pins, lièvres, lézards ocellés et couleuvres de Montpel-lier. 
 L’abandon des cultures a permis leur envahisse-ment progressif par la gar-rigue, puis par la forêt. Trois essences dominent nette-

ment. Le pin d’Alep est le premier à avoir poussé dans les zones abandonnées par l’Homme ou parcourues par des incendies. Le chêne vert, espèce d’ombre, s’est ins-tallé dans les sous-bois de pins d’Alep. De croissance plus lente, il prendra le des-sus avec le chêne pubes-cent car les pins ne vivent guère plus de 100 ans. Avec le changement de la végétation, la faune a aussi changé. Sont appa-rues récemment comme nicheuses des espèces fo-restières telles que la sit-telle, le pic vert et le pigeon ramier alors que le sanglier abonde et que le chevreuil, réintroduit en 1991, pros-père. La présence du loup, repéré pour la première fois en 2007, est liée à l’abon-dance de ses deux proies favorites.

Le Mont Coudon prend pied au niveau de La Mer et CuLMine 

à 702 Mètres d’aLtitude. iL est CoMposé prinCipaLeMent 

de roChes CaLCaires donnant ses Magnifiques faLaises 

sud et est, aveC des dépôts argiLo-sabLeux dans Les 

bas-fonds (pLateau des seLves). iL est Couvert de fo-

rêts de Chênes verts et de pins d’aLep, Mais iL n’en a 

pas toujours été ainsi.

MASSIF DU
COUDON

LA FARLÈDELe massif du Coudon

Grand jeu de Pâques 

2 0002 000    euros à gagner ! 
• Du 25/03 au 07/04 : les adhérents 
de l'Adpf vous offriront contre tout 
achat, des cartes à gratter pour pouvoir 
gagner jusqu'à 2 000€ de bons d'achat 
(valable chez tous les adhérents Adpf).  
• Samedi 30 mars : Venez déguisés chez 
vos commerçants adhérents pour la 
distribution de chocolats ! 

  Renseignements : Association 
des professionnels farlédois (ADPF) 
adpflafarlede@gmail.com  

IntercommunalitéVie économique INTERCOMMUNALITÉVIE ÉCONOMIQUE Sandrine ASTIER-BOUCHET
AdjointE au maire

URBANISME ET AMÉNAGEMENT
VIE LOCALE ET ASSOCIATIVE • AGRICULTURE

CHRISTINE BOCCHECIAMPE
conseillère 
MUNICIPALE déléguée 
au COMMERCE
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Titres d'identité 

DÉLAIS D’OBTENTION EN NETTE AMÉLIORATION 
Après une année record de délivrance des cartes d’identité et passeports, un retour à la normale s’opère mais la prudence reste de mise.

E
n 2023, le nombre de demandes de titres 
d’identité a explosé partout en France. À 
La Farlède, ce sont plus de 3 600 cartes 
d’identité et passeports qui ont été déli-
vrés (contre 3 010 en 2022), faisant de 

la commune l’une des plus productives aux 
alentours. 
Ce flux sans précédent a généré des délais 
d’attente inhabituels. Dans certains territoires, 
plus de six mois pouvaient en effet être nécessaires 
avant d’obtenir un simple rendez-vous pour déposer 
son dossier. 

Grâce à la mobilisation de moyens exceptionnels, nos 
services ont pu en proposer sous deux mois environ 
auxquels s’ajoutaient les délais d’instruction, fabrica-
tion et acheminement, étapes relevant des services 
de l’État, tout aussi mobilisés, dans le cadre d’un plan 
d’urgence national. 

Ces efforts collectifs ont progressivement permis de 
retrouver des temps d’attente raisonnables. Ainsi à ce 
jour, il faut moins d’un mois pour obtenir une carte 
d’identité ou un passeport. C’est donc la période la 
plus propice pour effectuer ses démarches avant un 
probable retour à une période délicate, à l’approche 
des vacances d’été notamment. 

Pour l’obtention d’un titre d’identité, la prise de ren-
dez-vous peut se faire en ligne, sur le site internet de la 
mairie, par téléphone ou directement sur place. 

  Service État Civil : 04 94 27 85 86

A
 vis aux amateurs de la culture dans sa plura-
lité !  Saviez-vous qu’avec une carte d'adhérent 
à la médiathèque Eurêka (gratuite pour tous la 
première année d’adhésion) vous pouviez accé-
der à certains privilèges ? Outre, la possibilité 

d'emprunter ouvrages, magazines, DVD et CD auprès 
de nos bibliothécaires, vous pouvez également bénéfi-
cier des ressources numériques mises à disposition par 
la médiathèque départementale du Var. 

Cette dernière offre aux adhérents des médiathèques 
communales un libre accès à une riche variété de conte-
nus numériques. Une documentation soigneusement 
sélectionnée pour divertir, informer et éduquer. 

Cette accessibilité élargie permet aux usagers de béné-
ficier d'une vaste sélection de ressources culturelles 
sans se déplacer. La diversité des contenus, allant des 
livres électroniques (dans un premier temps, unique-
ment pour la jeunesse) aux magazines en ligne en 

passant par les enregistrements audio, permet, quant à 
elle, de proposer au lecteur, quel que soit son domaine 
d'intérêt, des supports adaptés à ses attentes. 

En outre, l'offre d'une bibliothèque virtuelle, s'ouvrant 
largement aux adhérents des médiathèques commu-
nales, vise à garantir un accès équitable à la culture et à 
l'information pour tous, tout en répondant aux besoins 
et aux préférences des lecteurs dans un monde de plus 
en plus numérique. 
Avec votre carte, ne manquez pas de découvrir ce 
monde d'opportunités offert par la médiathèque dépar-
tementale ou procurez-vous vite votre abonnement à la 
médiathèque Eurêka pour pouvoir en bénéficier égale-
ment. D’autant que, rappelons-le, l’inscription est gra-
tuite la première année, on aurait tort de s’en priver ! 

  
Service culture & patrimoine - Médiathèque Eurêka :
04 94 20 77 30 – mediatheque@lafarlede.fr

Médiathèque Eurêka 

UNE BIBLIOTHÈQUE VIRTUELLE ACCESSIBLE 
Une foule de ressources numériques de la médiathèque départementale du Var s'offre en accès libre aux adhérents de la médiathèque Eurêka.

 Un éventail de choix   
La bibliothèque virtuelle de la médiathèque dé-
partementale propose ainsi une vaste gamme de 
contenus. Voyez plutôt : 

 Le catalogue ARTE VOD (programmes ARTE 
et collection Universciné de films français et étran-
gers) 

 Ma petite médiathèque (une offre jeunesse 
dédiée aux enfants de 3 à 12 ans : films d’anima-
tion, documentaires, livres, jeux, musique) 

 Les Yeux Docs (catalogue national de films do-
cumentaires proposé par la Bibliothèque publique 
d’information en vidéo à la demande) 

 Cafeyn (plus de 2000 titres de presse, journaux 
et magazines) 

 Skilleos (une plateforme d'autoformation de 
plus de 1 300 cours vidéo créés par des experts, en 
accès illimité sur des thématiques variées) 

 Mangas.io (Des centaines de chapitres de 
mangas à lire en ligne en illimité) 

 Philharmonie de Paris (des milliers de 
concerts, conférences, documentaires, guides 
d’écoute…) 

 Ziklibrenbib (une offre riche et variée de titres 
de musique) 

En somme, un univers de connaissances et de 
divertissements à portée de clics.Élections européennes 

INSCRIPTIONS SUR LES LISTES ÉLECTORALES JUSQU'AU 1ER MAI  
Le 9 juin 2024, se tiendront les élections européennes. Si ce n’est pas déjà fait, c’est le moment de s'inscrire sur les listes électorales.

L
e 9 juin prochain, les citoyens français seront 
appelés à voter pour élire leurs représentants au 
Parlement européen. Pour participer à ce scrutin, 
qui se déroule en seul tour, il faut être inscrit sur 

les listes électorales. 

Pour vérifier si vous êtes bien inscrit et dans quel 
bureau de vote, vous pouvez consulter le site "Service 
Public", rubrique "Élections"

 www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/N47

Vous y trouverez également toutes les informations 
utiles sur les modalités de vote. 

Les personnes déjà inscrites n'ont pas à se réinscrire et 
aucune démarche n'est nécessaire si vous n'avez pas 
changé d'adresse. 

Si vous n'êtes pas encore inscrit, ou si vous avez démé-
nagé, vous avez jusqu'au 1er mai 2024 pour vous ins-
crire en ligne sur le site "Service Public" et jusqu'au 3 
mai 2024, pour une inscription en mairie. 

Si vous avez 18 ans ou que vous les aurez avant le 9 juin 
2024 et que vous avez fait votre recensement citoyen 
sur la commune, vous devriez en principe être inscrit 
d'office sur la liste électorale. Vous pouvez le vérifier en 
ligne sur le site "Service Public" ou auprès du service 
des élections. Les nouveaux inscrits recevront leur carte 
électorale quelques jours avant le scrutin. 

  Service État civil-Élections : 04 94 27 85 86
L'inscription sur les listes électorales est un acte citoyen qui 
vous permet d'exercer votre droit de vote et de participer à la 
vie démocratique. 

 À noter que le 9 juin, les bureaux de vote seront ouverts de 
8 heures à 18 heures.

 
Du 16 au 21 février

Enluminures et carteries

Raymonde Charbonnier & Annie Draux

Du 9 au 31 janvier
"En route vers Paris 2024"

Comité départemental et sportif du Var

Expositions culturelles

CultureÉtat civil MAGALI GINI
AdjointE au maire
culture • PATRIMOINE • TOURISME

CULTUREÉTAT CIVIL
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D epuis décembre Le Centre communal d'action sociale accueille une nouvelle 
permanence. Le CLIC - Centre local d’information et de coordination - de la 
Vallée du Gapeau, est en effet présent tous les 3e mardis du mois.  

Centre d’accueil, d’écoute et d’information sur les aides et les prestations existantes 
pour les personnes âgées et les personnes porteuses de handicap, le CLIC accom-
pagne les plus de 60 ans (non connues par le département), et les personnes en 
situation de handicap de plus de 18 ans dans le cadre des aides au maintien à 
domicile et à la constitution de dossiers administratifs. 

L'assistante sociale du CLIC reçoit sur RDV au CCAS de La Farlède :
 Tous les 3es mardis du mois, de 9h à 12h, elle peut également effectuer des 

visites à domicile 
  Téléphone : 04 94 33 10 61   Centre communal d'action sociale : 04 94 27 85 84

©Crédits photos : www.ccvg.fr

SolidaritéSolidarité

L a Ville de La Farlède, soucieuse de favoriser l'accès aux soins de ses habitants, 
propose depuis 2019 une mutuelle communale. Elle a signé une convention 
de partenariat en ce sens avec la Mutuelle Just début novembre 2023.  

Ce dispositif permet aux administrés de bénéficier de tarifs négociés et de garan-
ties adaptées à leurs besoins, sans condition de ressources ni de santé. Cette mu-
tuelle communale s'adresse aux Farlédois mais aussi à toute personne travaillant 
sur la commune. 

Ce dispositif permet de bénéficier d'une complémentaire santé de qualité à des 
prix compétitifs. Il s'agit d'un dispositif de solidarité non obligatoire.  

Permanences des conseillers de la mutuelle Just : 
Les conseillers de la Mutuelle Just peuvent fournir une étude personnalisée : 

 en rendez-vous lors des permanences de proximité dans la commune, 
Horaires des permanences au CCAS - Mairie de La Farlède (uniquement sur RDV) :
• Le 3e mardi de chaque mois de 14h à 17h   
• Le 4e mardi de chaque mois de 9h à 12h et de 14h à 17h  

 ou par téléphone au 0 809 546 000 (service gratuit + prix de l’appel) du lundi 
au vendredi de 9h à 17h30 - ou bien en rendez-vous visio (à distance). 

  
Centre communal d'action sociale : 04 94 27 85 84

Mutuelle

Dispositif de mutuelle communale
Accompagnement

PERMANENCE DU CLIC AU CCAS

virginie corporandy-viallon
Adjointe au maire
action sociale • logement social • PETITE ENFANCE

N
otre territoire intercommunal, périurbain de la 
métropole, connaît une croissance démogra-
phique importante. Le marché du logement ne 
répond pas totalement aux besoins et s’avère, 
en partie, inadapté au vieillissement de la 

population. De nouvelles constructions voient le jour 
mais demeurent insuffisantes. Il convenait donc de tra-
vailler à l’amélioration du parc privé existant. 

Le Programme d’intérêt général (PIG) mis en place par 
le Communauté de communes de la Vallée du Gapeau 
a défini ses axes prioritaires d’intervention. À savoir, 
le traitement de l’habitat indigne ou dégradé, la lutte 
contre la précarité énergétique, le développement 
d’une offre de logements locatifs à loyers maîtrisés 
et l’adaptation aux besoins des personnes à mobilité 
réduite. 
À partir de ses axes, des aides financières ont été 
formalisées pour accompagner les propriétaires, 
qu’ils soient occupants ou bailleurs. Pour en béné-
ficier, ces derniers sont invités à se rendre aux per-
manences à Solliès-Pont (voir ci-contre) .  

L’opérateur départemental chargé d’animer le disposi-
tif, Soliha, propose un accompagnement tout au long 
des quatre étapes du projet : l’établissement d’un dia-
gnostic, l’étude de faisabilité, l’élaboration d’un plan 
de réalisation et la constitution ainsi que le suivi du 
dossier de demande de financement. Ce dernier va 
se diriger dans quatre directions : l’ANAH (l’Agence 
Nationale de l’Habitat), le Département, la CCVG et les 
caisses de retraites ou mutuelles diverses. 

Sans rentrer dans les détails, pour les travaux lourds, le 
plafond est de 50 000 € HT avec une prise en charge de 
78 à 93 %, pour les travaux liés à l’autonomie, la limite 
est de 20 000 € HT et un taux de 65 à 100 %, enfin pour 
l’amélioration énergétique, le plafond est à 35 000 € 
HT, de 60 à 87%. Le taux varie selon les ressources des 
propriétaires dont c’est l’habitation principale. Des 
avantages fiscaux et des aides aux travaux seront par 
ailleurs accessibles aux propriétaires bailleurs pendant 
six ans en échange d’un loyer modéré.   

Soliha Var : 04 89 66 05 96 • habitatgapeau@soliha.fr 

Permanences à Solliès-Pont : 
 Dans les locaux de la CCVG

• 1193 avenue des Senes, à Solliès-Pont
• les 1er et 3e mardis du mois
• de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30 

 Au château, France services
• 1 rue de la République à Solliès-Pont
• les 2e et 4e mardis du mois
• de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30

  
Pour en savoir plus, scannez ce code

D
epuis le 19 octobre dernier, le Var dispose d'un nouveau service public 
dématérialisé, gratuit et sécurisé, qui propose une aide à l'orientation 
des personnes âgées vers les structures sanitaires et médico-sociales les 
plus adaptées à leurs besoins. Il s'agit de Via trajectoire Grand Âge, une 
plateforme numérique qui aide les personnes âgées à trouver une place 

en structure d'accueil adaptée à leurs besoins. Il permet aux personnes âgées 
hospitalisées ou à domicile, de rechercher une place en établissement d'héber-
gement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad), en résidence autonomie, 
en unité de soins de longue durée (USLD), ou en accueil de jour. 
Ce service public permet ainsi de consulter un annuaire inter-régional des éta-
blissements, de faire une recherche personnalisée, de remplir un dossier unique 
de demandes d'admission, de transmettre les données médicales, et de bénéfi-
cier d'un accompagnement personnalisé.  

Comment ça marche ?
Les usagers ou leurs aidants peuvent d'ores et déjà créer un dossier unique, 
actualisable et utilisable pour toutes les demandes d’admission. Il reviendra au 
médecin de remplir la partie médicale du dossier. 
Lorsque le dossier est finalisé, les demandes sont directement transmises aux 
structures adaptées. Les établissements, en fonction de leur capacité, y ré-
pondent. Le futur résident en est automatiquement notifié et peut donc choisir 
quelle structure intégrer. 
Ce service vise à simplifier les démarches des personnes âgées et de leurs fa-
milles pour garantir une orientation adaptée et de qualité.  

  
Accédez à Via trajectoire Grand âge en vous connectant au site 
ViaTrajectoire accès Particuliers ou en scannant ce code

Programme d’intérêt général 

AMÉLIORATION DE L’HABITAT,
UNE AIDE À LA RÉHABILITATION
En novembre 2021, la Communauté de communes de la Vallée du Gapeau (CCVG) lançait son Programme d’intérêt général (PIG) à destination de l’habitat. Celui-ci 
prendra fin à la fin de cette année. Il reste 12 mois pour en profiter. 

Via trajectoire Grand Âge 

UNE ORIENTATION PERSONNALISÉE
POUR LES PERSONNES ÂGÉES 
Une plateforme pour faciliter l'orientation des personnes âgées vers les structures adaptées est désormais disponible en ligne.

SOLIDARITÉ SOLIDARITÉ



L a Ville, les associations, les entreprises et les 
écoles mobilisées en décembre dernier au profit 
du Téléthon, se sont retrouvées le lundi 29 janvier 

dernier à l’Espace de La Capelle pour la remise 
officielle du chèque à l’Association française contre 
les myopathies (AFM). 

Cédric Marc, coordinateur départemental de 
l’AFM Téléthon, a ainsi reçu de la main du maire 
Yves Palmieri la somme de 10 507,20 euros. Une 
somme à la hausse qui témoigne d'une mobilisation 
grandissante et de la belle générosité des Farlédois 
pour soutenir la recherche. 
La cérémonie s’est tenue en présence de Sandrine 
Astier-Bouchet, adjointe à la vie locale et associative, 
d’Alexis Collet, adjoint aux sports, des adjoints et des 
élus du Conseil municipal des jeunes et du Conseil 
municipal. Tous ont salué et remercié du fond du 
cœur l’ensemble des bénévoles pour ce bel élan de 
solidarité. 

Téléthon 

10 507 EUROS POUR LUTTER CONTRE LA MALADIE 
La remise officielle du chèque du Téléthon s'est déroulée fin janvier. 
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Le Team rallye 

L’HUMAIN
AU CŒUR D'UNE PASSION ! 
Sportifs et hommes de cœur, les membres du Team vivent leur passion mais n’en oublient pas pour autant 
l’action humanitaire.

L
a pratique du rallye automobile requiert des qualités 
d’adresse, de rigueur et de maîtrise qui en font une 
véritable école de la vie, on ne joue pas avec sa vie, 
ni celle des autres. La parole et la confiance sont au 

cœur du dispositif qui façonne les réussites et relativise 
les échecs. Patrick Flattot a bâti sa carrière rallystique sur 
ces valeurs et les inculque à ses jeunes « poulains » qui 
rejoignent l’écurie de Team rallye sport farlédois qu'il pré-
side. Les épreuves régionales, il les affronte depuis 1991. 
Dix ans plus tard, il crée l’association dans le but de pro-
mouvoir le rallye amateur, mais pas que… 
« Depuis deux ans, nous avons entrepris d’ajouter une 
touche humanitaire à notre action, explique Patrick Flattot. 
En effet, pour chaque « spéciale » - épreuve chronométrée 
lors de la compétition-, nous nous engageons à verser 5 € 
dans une cagnotte versée à une association d’aide aux en-

fants qui luttent contre le cancer. 345 euros de matériels 
divers pour des ateliers d'enfants ont ainsi pu être versés 
l’an dernier ». 
Depuis l’origine, le Team n’aligne pas moins de 117 com-
pétitions : 96 rallyes, 10 courses de côtes et 11 montées 
historiques. Dans le Var, mais aussi en région Cham-
pagne, des soirées « partenaires » sont organisées chaque 
année. « Nous mettons un point d’honneur à choyer ceux 
qui nous soutiennent. Ils étaient 35 l’an dernier. 36 000 € 
sont nécessaires pour couvrir la saison. Eux aussi font par-
tie de la grande famille constituée des pilotes, des copi-
lotes, des assistances, des mécaniciens et de nos familles. 
L’humain est au cœur de notre passion qui s’enrichit 
d’année en année ». 

    Team rallye : Tél. 07 69 88 23 64 

Une nouvelle association est née pour promouvoir l’art du pastel. 

L’association Pastel au Coudon a ouvert à La Farlède en novembre 
2023. Une association, présidée par Marie-Laure Fouque, qui œuvre 
à propager l'amour du pastel à travers des initiatives créatives et 
éducatives. 
Au cœur de son action se trouve la création d'un événement culturel 
annuel, dédié exclusivement à l'art du pastel. Cet évènement qui se 
déroulera du 5 au 21 avril permet aux pastellistes d’exposer leurs 
œuvres, de partager leurs techniques lors de démonstrations ou 
encore de dispenser des stages enrichissants. Cette année, l’invité 
d’honneur sera Michel Bordas et il proposera une démonstration le 6 
avril à l’Espace de La Capelle.  

    Association Pastel au Coudon
 Adresse : 252 impasse de la Sarriette - La Farlède 
 Présidente :  Marie-Laure Fouque
 Tél : 06 22 66 85 87 
 Courriel : souffledepastel@yahoo.com

Pastel au Coudon    

L’ART DU PASTEL
DANS LE VAR  

L’association Génération 8.3, nouvellement créée, propose des ateliers ludiques au-
tour du numérique et du digital. 

Créée en novembre dernier, Génération 8.3 a pour objet de promouvoir la programma-
tion, la robotique et les nouvelles technologies de manière ludique et créative. Elle pro-
pose ainsi des parcours de découverte des métiers du numérique et éduque les citoyens 
sur les avancées technologiques mais aussi sur les enjeux du développement durable. Il 
s'agit en effet d'accompagner son action par une sensibilisation à l'empreinte environ-
nementale des technologies. 
En outre, elle promeut l'utilisation d'outils et de logiciels libres, encourage la participa-
tion à des projets open source et valorise le partage des connaissances dans une com-
munauté.  
L’objectif global de la structure étant de sensibiliser les citoyens sur les différentes fa-
cettes du numérique et de les amener à utiliser les technologies de manière responsable 
dans leur vie quotidienne et professionnelle.  

   Association Génération 8.3
 Président : Jean-Luc Gaignepain
 Tél : 06 10 53 13 90
 Courriel : contact.generation8.3@gmail.com

Génération 8.3  

ÉVEILLER L'INNOVATION, 
PRÉSERVER L'ENVIRONNEMENT     

Anniversaire  

25 ANS POUR LE TENNIS DE TABLE   
Le club de ping-pong local a franchi son quart de siècle cette année. Zoom sur cette association.

P
armi les nombreuses activités que l’on peut prati-
quer dans notre commune, il en est une, un peu 
moins connue que les autres, le tennis de table. 
Le club a passé l’an dernier ses 25 ans. Sport de 

compétition, le « tennis de table » est devenu une disci-
pline olympique depuis Séoul en 1988. C’est la même 
année que Guy Farce crée le club de Belgentier autour 
de quelques amis. Dix ans plus tard, une autre entité se 
monte à La Farlède, sous la direction de Gildas Macé. 
“Au début on était 5 ou 6, on s'entraînait à la salle des 
fêtes”, se souvient Larry Lion, vice-président du club 
actuel. La fusion entre les deux structures a lieu en 
2016 et prend le nom de « Tennis de table de la Vallée 
du Gapeau ». 

Affilié à la Fédération Française de tennis de table 
depuis 1992, le club compte à ce jour une soixantaine 
d’adhérents (dont une dizaine de dames), issus du 
territoire intercommunal. C'est au gymnase François-
Pantalacci que les séances d’entraînements hebdoma-
daires se déroulent.  “On est bien doté à La Farlède. 
Une convention a été signée avec le collège pour que 
l’établissement se serve des équipements ”, poursuit le 
vice-président. 

Le club se porte bien, les compétitions, par équipes de 
4, s’enchaînent tout au long de la saison. Ses pongistes 

évoluent au niveau départemental et régional. « Nous 
parvenons à nous imposer au niveau du département, 
mais la région est moins accessible », explique Guy 
Farce, le président, qui attire toutefois l'attention sur 
un jeune membre prometteur : « Il s'appelle Tom et 
a 10 ans, il participe régulièrement à des rencontres 
internationales comme récemment à Metz ». Le club est 
présent au forum des associations et à la manifestation 
intercommunale « Terre de jeux ». 

  
 Tennis de table de la Vallée du Gapeau - CTVG.
 Président : Guy Farce
 Vice-président : Larry Lion
 Secrétaire : Pierric Weibel
 Trésorier : Martine Farce
 Entraînements : les lundis de 19h30 à 21h30 et les 

mercredis de 19h à 21h.
 06 10 85 25 95 

« À fleur de ville »  
AVIS AUX ASSOCIATIONS : 
espace à partager ! 
La résidence « À fleur de ville » inaugu-
rée en juin dernier dispose d'un « Espace 
résidentiel partagé ». La ville lance un 
appel aux associations farlédoises, pour 
investir et animer le lieu plus encore. 

S ituée aux Serves à deux pas du centre-ville, 
la résidence « À fleur de ville » dispose d'un 
«  Espace résidentiel partagé » : une salle 

ayant vocation à proposer des animations aux ré-
sidents, afin de favoriser le lien social. Cet espace 
est également mis à disposition de structures ex-
ternes à la résidence invitées à le faire vivre à leur 
tour. « À l’origine du projet, il a été souhaité que 
la résidence qui se veut intergénérationnelle soit 
ouverte sur l’extérieur », explique Sandrine Astier-
Bouchet, 1re adjointe déléguée aux associations.  

La Municipalité lance ainsi un appel aux associa-
tions farlédoises afin qu'elles s'approprient cet 
espace et qu'elles intègrent la résidence dans 
leur programmation. Plusieurs associations ont 
déjà répondu favorablement à un premier appel 
au printemps 2023, et ont mis en place des activi-
tés régulières au sein de la résidence. 

Créneaux disponibles
Il reste toutefois de nombreux créneaux dispo-
nibles pour utiliser la salle. Alors que « parallèle-
ment, nous constatons une hausse exponentielle 
des demandes de réservations de salles munici-
pales, que nous ne pouvons malheureusement 
pas satisfaire », constate Sandrine Astier-Bouchet 
qui propose donc « un partenariat gagnant-ga-
gnant » aux associations. Elles pourraient avoir ac-
cès à l'espace résidentiel partagé de la résidence 
et proposer des créneaux et/ou activités supplé-
mentaires à leurs adhérents. « En contrepartie, 
elles s'engageraient à ouvrir partiellement ces 
créneaux ou activités aux résidents d'« À fleur de 
ville », selon des modalités à définir avec Justine 
Aggoun, l'animatrice de la résidence », précise 
l'élue. 

Ce partenariat permettra d'accroître le dyna-
misme du tissu associatif farlédois et de favoriser 
le lien social entre les résidents et les habitants 
de la commune. Alors associations, n'hésitez pas 
à contacter le service Vie locale ou l'animatrice de 
l'espace partagé !

 

 Service Vie locale : 04 94 27 85 85  
Pour contacter l'animatrice du site : jaggoun@auxilife.fr 

Nouvelles associations à  La Farlède

ASSOCIATIONS ASSOCIATIONS
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C'est beau !

RENCONTRE AUTOUR DES VALEURS OLYMPIQUES
Le 26 janvier dernier, les écoliers et collégiens de La Farlède ont eu la chance de rencontrer la descendante du fondateur des Jeux Olympiques modernes, Pierre 
de Coubertin. Cette journée a marqué le début du projet "C'est beau !", un programme d'inclusion porté par les valeurs du sport.

C
'est une rencontre particulière que les écoliers 
et collégiens de La Farlède ont faite fin janvier. 
Dans le cadre du lancement du projet «  C'est 
beau ! », ils ont rencontré une descendante de 

Pierre de Coubertin, le fondateur des Jeux olympiques 
modernes. Diane de Navacelle de Coubertin est en ef-
fet venue en personne partager avec les élèves sa pas-
sion pour les Jeux olympiques, un héritage familial. 
Animée par son désir de «  transmettre  » les valeurs 
véhiculées par cette grande manifestation interna-
tionale, en retraçant l’histoire des Jeux olympiques à 
travers celle de son aïeul, elle a aussi tenu à évoquer 
avec la jeunesse les thèmes qui lui sont chers : la place 
de la femme, l'inclusion des personnes en situation 
de handicap, l'environnement et le développement 
durable... « Ce sont des préoccupations qui n'existaient 
pas à l'époque de Pierre de Coubertin », souligne-t-elle 
désireuse de restaurer cette image et de mettre ces 
questions au cœur des Jeux olympiques. 

Amitié, respect, excellence
Cette rencontre a donné lieu à un long échange avec 
les élèves des classes de CM1, CM2, 6e, de la classe 
ULIS ainsi que de la classe externalisée de l'IME des 
Morières. Et ils avaient moult questions à poser à 
Diane de Navacelle de Coubertin. Occasion pour cette 
dernière d'évoquer aussi avec ce jeune public les va-
leurs du sport « comme la discipline, le dépassement 
de soi, l’esprit d’équipe, la compétition vis-à-vis de soi-
même, des autres », sans oublier que c'est également 
« un moyen de créer du lien », déclare-t-elle . 

Un beau message que l'on retrouve encore à travers le 
concours de dessins associé au projet et qui se décline 
autour des thèmes de l’amitié, du respect et de l’excel-
lence, des valeurs essentielles diffusées par le sport et 
les Jeux Olympiques. Le concours de dessins s'achè-
vera en mai et donnera lieu à une remise de prix. 

Rendez-vous le 7 juin
En effet, la journée du 26 janvier n'était qu'une pre-
mière étape  : un nouveau rendez-vous est d'ores et 
déjà fixé au 7 juin avec, en sus, la présentation du 
spectacle « C’est beau !* » par la Compagnie 6e Sens, 
placette du moulin de La Capelle. Pièce chorégra-
phique unique qui réunit des danseurs de différentes 
cultures, porteurs de handicap ou non, ce spectacle 
est «  un projet qui nous fait vibrer depuis 2 ans  », 
explique Cécile Martinez, porteuse du projet et direc-
trice de la compagnie de danse inclusive. Elle a tenu 

à associer les Farlédois, et en particulier les jeunes, 
à cette belle aventure. Les élèves auront également 
l'occasion de visionner le clip "Les ambassadeurs c'est 
beau !", qu'ils auront contribué à écrire avec l'associa-
tion PHAR 83.
Un programme enrichissant, salué par les équipes 
enseignantes. « Certains de nos élèves seront à l'écri-
ture du clip, c'est une autre forme d'apprentissage », 
se réjouit Olivier Poudès, principal adjoint du collège 
André Malraux. Un projet qui a toute sa place dans 
notre ville où l'engagement en faveur de l'inclusion 
est manifeste, s'illustrant encore avec l'arrivée pro-
chaine de l'IME des Morières au cœur de la ville.
Une démarche fédératrice qui promet de continuer à 
inspirer et à rassembler dans un esprit de respect et 
d'ouverture, et ça... "C'est beau !

   *Le projet "C'est beau" est porté par la compa-
gnie 6e Sens et la compagnie DK-BEL.

Le maire Yves Palmieri, entouré de Diane de Navacelle de Coubertin, à sa droite, et 
Cécile Martinez, a souligné l'engagement de la Municipalité en faveur de l'inclusion.

JEUNESSE


